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Sigue abultada la 
nómina de aviadores 
en el Ayuntamiento 
de Tepic: Águeda

Sala Electoral 
rechaza 
impugnaciones 
del PAN, PRI y PT

Ex funcionarios 
tratan de colarse a 
la administración 
de Polo 

Diputados otorgan 
vida digna a 
discapacitados: 
Armando García    
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Solo beneficios 
traerá China 
a Nayarit: 
Roberto 
Sandoval 

a5

Regidor Luis Berumen se 
enfrentará a Águeda Galicia 
por la dirigencia del SUTSEM 

*El regidor electo, sostiene  que 
el cargo lo ganó  con el apoyo de 
sus  compañeros de la alcaldía 
capitalina que tenían órdenes de 
no votar por él. 
El adversario de Águeda afirma 
que al lado de  los burócratas que 
lo  llevaron al  poder demandará  
que se democraticen las elecciones 
en el SUTSEM.   

Ver Visión Política
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“Que se llenen de trigo los graneros y que surja la 
ansiada redención”

(Estrofa del corrido agrarista de J. Cortázar)

Por: Carlos Gómez Luna.

La renovación de la Confederación 
Nacional Campesina: un análisis 

histórico y político.

Uno de los sectores más combativos y vigorosos 
del Partido Revolucionario Institucional lo es sin 
duda la Confederación Nacional Campesina. 
Tal y como lo señalan los estatutos del referido 
partido, junto con la Confederación de Trabajadores 
de México (C.T.M.) y la Confederación Nacional 
de Organizaciones Populares (C.N.O.P.), forman 
parte de los tres sectores que históricamente se 
han aglutinado en el seno del Revolucionario 
Institucional. 

La C.N.C. en el país, surgida en agosto de 
1935, al amparo del gobierno del presidente 
Lázaro Cárdenas (1934-1940), con el líder 
agrario Graciano Sánchez a la cabeza, buscó 
impulsar el procesode reforma agraria en todo 
el país, lo que encerraba destruir el latifundio y 
el sistema inequitativo de haciendas, al tiempo 
que establecer como base de producción agrícola 
al ejido. Durante estos años, cabe señalar, la 
política agraria “Cardenista”logró transformar de 
manera profunda las relaciones de propiedad y 
producción en el campo mexicano. Las regiones 
en donde se logró con mayor éxito repartir la 
tierra fueron la zona algodonera de La Laguna, 
la de Los Mochis y El Mante, la del Valle de 
Mexicali, la de la Casa de Aguirre en Nayarit, la 
henequenera en Yucatán, la del Valle del Yaqui 
y las de Lombardía y Nueva Italia en Michoacán. 

El conjunto de acciones agrarias realizadas 
por la política de Lázaro Cárdenas dieron como 
resultado la repartición de 18 millones de hectáreas 
que favorecieron a 1 millón de campesinos en todo 
el país. Para el caso concreto de Nayarit, entre 
1934 y 1937, durante el gobierno de Francisco 
Parra Ortiz (1934-1937), con el sustento jurídico 
de la Ley de Fraccionamiento de Latifundios 
de mayo de 1934 (Decreto 1,186) y el actuar 
de lideres agrarios y políticos identificados con 
las tesis “Cardenistas” como Guillermo Flores 
Muñoz, Lamberto Luna Plata, Bernardo de León 
Moreno, José Andrés Tejeda, Eutimio F. Sánchez, 
Tomás López, entre otros, de acuerdo a datos 
oficiales, se lograron solucionar 162 expedientes 
agrarios y se dotaron 369,286.61 hectáreas para 
162 poblados, beneficiando a un total de 18, 
281 habitantes. 

En la época“Cardenista”, la C.N.C.programó 
convertir al ejido en la institución económica de 
mayor importancia en la vida rural y luchar por 
la capacitación técnica de los trabajadores del 
campo. Así bien, durante los años que siguieron, a 
lo largode la década de los cuarenta, por factores 
internos y externos como la promoción de la pequeña 
propiedad agraria y la Segunda Guerra Mundial, 

el sector impulsó el desarrollo de una agricultura 
comercial sostenida en la pequeña propiedad y 
abandonógradualmente la agricultura campesina 
ejidal. El acelerado proceso de industrialización 
del país, a través del modelo de sustitución de 
importaciones, impuso un nuevo esquema de 
desarrollo en el campo, que resalta la aportación 
de la agricultura a la formación y consolidación 
de la industria. De 1934 hasta casi finalizar los 
años sesenta, la C.N.C.aliada al gobierno de la 
república, consiguió dar certidumbre al ritmo de 
desarrollo del campo mexicano y sus familias; por 
un lado, sostuvo 
un alto nivel de 
competitividad, 
y por otro, logró 
abastecer  de 
alimentos baratos 
a la población, 
s u m i n i s t r a r 
materias primas 
a la industria y 
captar divisas 
a través de la 
exportación de 
los productos 
agrícolas. 

Al comienzode los años setentas, podemos 
argumentar que se da inicio a la crisis del 
campo mexicano, lo que ha traído consigouna 
insatisfacción de la demanda interna de productos 
del campo, así como la capacidad de exportación 
de los productores nacionales. A lo largo de las 
últimas tres décadas del siglo XX, la C.N.C.ha 
venido luchado junto con un amplio número de 
lideres agrarios, organizaciones e instituciones 
públicas,por atenuar los efectos negativos de esta 
crisis, una lucha que se ha visto reflejada, en la 
expedición de diversas leyes, como la que creó 
la hoy extinta Secretaria de la Reforma Agraria 
y la Ley Federal de Aguas,y programas como el 
de Reforma Agraria Integral y de Desarrollo Rural 
Integral que regularon las condiciones sanitarias 
de los productos, dieron fortaleza al Consejo 
Nacional de Pueblos Indígenas y organizaron las 
Uniones Nacionales en ramasagrícola, ganadera 
y forestal. 

Iniciado el siglo XXI y con ello, la era de 
gobiernos delPartido Acción Nacional a nivel 
federal (2000-2011), y una aplicación desigual 
del Tratado de Libre Comercio(TLCAN), los 
resultadosde las políticas económicas del proyecto 
neoliberal ahondaron la crisis en el sector agrario 
de una manera significativa, el gobierno federal, 
al desviar sus intereses y recursos económicos a 

otros sectores como la vivienda, la infraestructura 
carretera y la “guerra” al narcotráfico, así como 
al capital especulativo, terminaron por sumir en 
el total abandono al campo mexicano, a tal grado 
de que hoy en día, se encuentra en riesgo la 
soberanía alimentaria del país, y ha marcadola 
pauta parael surgimientoy aumentode flagelos 
sociales como la migración, principalmente del 
sector juvenil, la pobreza extrema en zonas rurales 
y urbanas y el crimen organizado.  

La C.N.C.desde su fundación en 1935, hasta 
esta fecha, ha tenido los siguientes dirigentes: 
Graciano Sánchez, Gabriel Leyva Velázquez, 
Roberto Barrios, ManuelJ. Gándara, Ferrer 
Galván, Lorenzo Azua Flores, Arturo Luna 
Lugo, Raymundo Rores Fuentes, Francisco 
Hernándezy Hernández, Javier Rojo Gómez, 
Amador HernándezGonzález, Augusto Gómez 
Villanueva, Alfredo V. Bonfil, Celestino Salcedo 
Monteon, Oscar Ramírez Mijares, Víctor Manuel 
Cervera Pacheco, Mario Hernández Posadas, 
Maximiliano Silerio Esparza, HéctorHugoOlivares 
Ventura, Hugo Andrés Araujo de la Torre, Beatriz 
Paredes, Heladio RamírezLópez, Cruz López 
Aguilar yGerardo SánchezGarcía.

En la actualidad, los retos de la C.N.C.distan 
mucho de los trazados en los años de su fundación 
en la era del Gral. Lázaro Cárdenas, según 
indicadores que surgen de estudios académicos, 

por mencionar 
a lgunos,  de 
las mas de 26 
mi l lones  de 
personas que 
v iven en e l 
medio rural, 16.7 
millones viven 
en si tuación 
de pobreza; 
n o  s o m o s 
autosuficientes 
y compramos del 
extranjero el 79 
% del arroz que 
consumimos, 93 

% de oleaginosas, 58 % de trigo y 82% de maíz 
amarillo; el 74 % de la superficie agrícola es de 
temporal y solo el 26% cuenta con tecnología de 
riego; solo el 6 % de la Unidades de Producción 
Agropecuaria tienen acceso a crédito institucional; 
compramos del exterior el 77% de los fertilizantes 
y; actualmente estamos importando más de lo 
que exportamos en agro-alimentos con un saldo 
negativo de casi 5 mil millones de dólares.

Por todo lo anterior, y dada la precaria situación 
que prevalece en el campo mexicano, es que el 
pasado 5 de marzo, el Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, anunció la “REFORMA PARA 
TRANSFORMAR AL CAMPO”,cuyas estrategias 
y metasvan encaminadas principalmente, al 
fortalecimiento de los productores organizados,a 
garantizar precios más justos de comercialización, 
a la modernización de la infraestructura, al 
fortalecimiento de los mercados locales y nacionales, 
a la difusión de información estadística oportuna 
y a la creación de un Banco de Desarrollo con 
esquemas de financiamiento sencillo y apropiado 
para la actividad productiva. Entre otros muchos 
planteamientos que hoy en día se discuten desde 
diversos espacios y foros de consulta, la así 
también llamada “REFORMA PROFUNDA AL 
CAMPO”, desde nuestra óptica, parece ser, una 
de las más ambiciosas y prometedoras desde 

los años de Lázaro Cárdenas, ya que plantea 
un rediseño institucional y una nueva forma de 
entender y atender al sector agrario mexicano. 

La Confederación Nacional Campesina, como 
se sabe, atraviesa en estos momentos por un 
proceso interno de renovación de su dirigencia, 
que coloca por primera vez en la historia a 
un nayarita como evidente sucesor del actual 
dirigente nacional, Gerardo Sánchez García.
Laspautas que surgen del análisis de la carrera 
política de Manuel Humberto Cota Jiménez, actual 
candidato de unidad de la C.N.C., señalan que 
cuenta con un amplio perfil político para ocupar 
dicho cargo, los rasgos que han identificado 
su actuar social han sido el del respeto a las 
instituciones, la conciliación y la inclusión de 
las expresiones históricas que convergenen el 
seno del Partido Revolucionario Institucional. 
En este sentido cabe destacar las diversas 
responsabilidades públicas que ha ocupado: 
fue regidor del Ayuntamiento de Tepic (1999-
2002), Diputado Local (2002-2005), Presidente 
Municipal de Tepic (2005-2008), Diputado Federal 
(2009-2012), Presidente del Comité Directivo 
Estatal del PRI en Nayarit (2011) y,actualmente, 
Senador de la República,ocupandotambién, la 
Presidencia de la Comisión de Agricultura y 
Ganadería (2012-2018).

La dirigencia nacional de la C.N.C. que asumirá 
el Senador Manuel Cotael próximo 28 de agosto, 
sin duda algunalo sitúa entre los pocos personajes 
políticos locales que a lo largo de la historia 
de México han figurado en la escena política 
nacional, como por ejemplo, Guillermo Flores 
Muñoz quien siendo Senador por Nayarit logró 
en la década de los años treinta ser Secretario 
Tesorero del Comité Ejecutivo Nacional del 
entonces Partido Nacional Revolucionario y uno 
de los operadores de la sucesión presidencial 
entre Abelardo L. Rodríguez y Lázaro Cárdenas, 
su hermano GilbertoFlores Muñoz quien ocupó 
durante el sexenio del presidente Adolfo Ruiz 
Cortines la Secretaria de Agricultura y figuró como 
pre-candidato a la Presidencia de la República, 
Emilio M. González Parra que ocupó la Presidencia 
del Senado de la República y Celso Humberto 
Delgado Ramírez quien ejerció la Presidencia 
de la Cámara de Diputados, la titularidad de la 
Secretaria Técnica del Consejo Político Nacional 
del PRIy diversas embajadas como las deCuba, 
Egipto, Argeliay Argentina. 

Como se ha expuesto a lo largo de este 
articulo, los retos actuales del campo mexicano 
obligan una mayor atención por parte del 
gobierno mexicano. Ciertamente, el arribo de 
Manuel Humberto Cota Jiménez a la dirigencia 
nacional de la C.N.C. se conecta claramente 
con las tareas inmediatas de la “REFORMA AL 
CAMPO”impulsada por el presidente Enrique 
Peña Nieto, en donde el sector agrario del PRI, 
sin duda, jugará un papel determinante para la 
concertación de acuerdos entre la clase campesina, 
legisladores y organizaciones rurales a lo largo 
de todo el país. Como bien lo ha señalado el 
propio Cota Jiménez, “para el agro nacional no 
hay mañana”, luego entonces, los acuerdos se 
construyen día con día, la circunstancia actual 
requiere soluciones efectivas e inmediatas. Él, 
junto con todos los actores políticos y sociales 
involucrados en la reforma del sector, tal vez, 
sabrán dar respuestas y pagar con ello una 
deuda histórica con el campesino mexicano y los 
mártires del agrarismo que pusieron la sangre. 
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Regidor electo Luis Berumen será el contrincante 
de Águeda en disputa de la dirigencia del SUTSEM 

Sala Electoral rechaza 5 
impugnaciones de PAN, PRI y PT

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-La Secretaria General 
del SUTSEM, Águeda Galicia 
Jiménez, manifestó el día de ayer 
en entrevista, que no tiene la plena 
seguridad de que el día de hoy sea 
cubierto el pago de la quincena a 
los trabajadores sindicalizados, ya 
que en algunos Ayuntamientos es 
hora que no les pagan ni siquiera 
la anterior.

Por lo que señaló, “en varios 
ayuntamientos a habido retrasos 
en pagos de hasta dos quincenas a 
nuestros compañeros sindicalizados, 
los alcaldes dicen que no pueden 
pagar puntualmente las quincenas, 
porque gobierno del estado les está 
rebajando los intereses que tienen 
de todas las deudas anteriormente 
contraídas, y la situación está algo 
crítica es por ello que se justifican 
de esta manera”.

Indicó con profundo malestar, 
“de aquí para adelante va a estar 
muy complicado para que el 
ayuntamiento de Tepic pueda pagar 
con puntualidad a los trabajadores, 
por lo que no sabemos qué vaya 

a pasar el día de hoy con la 
quincena si sea cubierta o no por 
parte de la tesorería, ya que sigue 
muy abultada la nómina de los 
aviadores, la nómina de nosotros 
del SUTSEM, solo es de casi 12 
millones de pesos y ellos hablan de 
que pagan 200 millones de pesos”.

La dirigente y diputada local, 
Galicia Jiménez, dijo, “yo supe 
ayer, que en el SIAPA ya tenían el 
dinero para pagar la quincena a sus 
trabajadores, pero todavía el adeudo 
que existe ahí es muchísimo, algo 
así como $50 millones de pesos, 
pero la deuda sigue creciendo, por 
lo que en el Ayuntamiento capitalino 
no sabemos ni estamos seguros si  
vayan a pagar la quincena hoy”.

Por último la líder del SUTSEM, 
manifestó, que varios alcaldes 
culminarán su administración con 
las bolsas llenas de billetes, dejando 
deudas millonarias para los que 
entran, por lo que a la mayor 
brevedad posible nos estaremos 
preparando para realizar marchas 
y plantones en protesta al no 
recibir los pagos puntuales y las 
prestaciones a que tienen derecho 
los trabajadores sindicalizados. 

Por Oscar Verdín Camacho

La Sala Constitucional Electoral 
del Poder Judicial del Estado se 
pronunció en contra de cinco 
diversos recursos presentados 
tras la jornada electoral del seis de 
julio, y luego de que las autoridades 
electorales expidieron las respectivas 
constancias a los ganadores.

Por ejemplo, José Luis Ocegueda 
Navarro, del PAN, reclamó que 
debió haber sido incluido como 
diputado plurinominal, sin embargo 
su expediente fue sobreseído.

Otro asunto ventilado en audiencia 
pública de este martes correspondió a 
la queja de Roberto Lomelí Madrigal, 
como representante de los partidos 
PRI, Verde y Nueva Alianza, por 
presuntas irregularidades durante 
el cómputo de votos en casillas 
del distrito 12, correspondiente a 

Santiago Ixcuintla, que quedó en 
manos del perredista Edy Omar 
Trujillo López.

Para la Sala Constitucional 
Electoral, la queja resultó infundada 
y no se acreditó dolo alguno en 
el citado cómputo, por lo que no 
procedió la queja.

Otros dos juicios, resueltos 
por separado durante la sesión, 
se refieren a la impugnación que 
realizó, por una parte el PAN, y 
por la otra quien fue su candidato 
a diputado por el octavo distrito, 
Everardo Rojas Soriano, pero en 
ambos casos los recursos fueron 
desechados por presentar causales 
de improcedencia.

De igual forma, el órgano 
judicial electoral consideró que 
son infundados e inoperantes los 
agravios formulados por Iván Vladimir 

Esparza Zárate, quien se dice con 
derechos para obtener una de las 
dos diputaciones plurinominales del 
Partido del Trabajo (PT), asignadas 
a Jaime Cervantes Rivera y Fidela 
Pereyra Zamora.

Los cinco recursos fueron 
resueltos por unanimidad de votos 
de los magistrados Pedro Antonio 
Enríquez Soto, Miguel Madero 
Estrada, Raúl Gutiérrez Agüero, 
Ismael González Parra y Rafael 
Pérez Cárdenas, quienes no hicieron 
intervención alguna en cuanto a cada 
ponencia, por lo que evidentemente 
existía un acuerdo previo.

Los quejosos aún pueden 
presentar una apelación ante la Sala 
Regional con sede en Guadalajara.

La Sala Constitucional Electoral 
aún tiene asuntos pendientes que 
resolverá en próximos días.

Por Rafael González 
Castillo 

De tiempo completo el 
regidor  electo de Tepic, 
Luis Berumen Loera  y 
sus seguidores analizan la 
posibilidad de disputarle  la 
titularidad del Sindicato Único  
de Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios a 
Águeda Galicia Jiménez.  
El representante  popular  y   
partidarios estudian   el asunto 
porque  ven la eventualidad 
de enfrentarse  a la señora  
e incondicionales por  contar  

con el apoyo de infinidad de burócratas  
de la alcaldía capitalina  y de toda la 
entidad.

El casi aspirante  al cargo asegura  
que durante   noviembre  próximo será  
renovado  todo el comité del gremio 
que encabeza Galicia Jiménez.

Luis  Berumen, asegura que  en  el 
SUTSEM desde hace tiempo Águeda  
y su equipo trabajan con el fin de 
reelegirse  por enésima   vez  casi a 
escondidas de sus  representados.

Al entrevistado le inquieta que en el 
sindicato  de la burocracia  se hagan 

Sigue abultada la nómina de los 
aviadores en el Ayuntamiento 

de Tepic: Águeda Galicia 
**No tenemos seguridad que ayuntamiento de 
Tepic cubra hoy el pago de la quincena, dijo la 

dirigente del SUTSEM

*Demanda elecciones democráticas y sin trampas  

* Todos los recursos fueron resueltos con votación unánime de magistrados.

los preparativos para que Galicia  
Jiménez   siga representando a todos 
los basificados de la entidad.

El regidor electo, sostiene  que el 
cargo lo ganó  con el apoyo de sus  
compañeros de la alcaldía capitalina  

que tenían órdenes de no votar por él. 

El adversario de Águeda afirma 
que al lado de  los burócratas que lo  
llevaron al  poder demandará  que 
se democraticen las elecciones en el 
SUTSEM.     
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Revisaremos con lupa las cuentas públicas 
de los ayuntamientos: Gianni Ramírez 

Alertan por fuerte sol y calor como nunca 

4

* Niños que participan en “Al Agua Patos” deben utilizar protector solar.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- Ante todo tenemos que 
tomar las medidas preventivas, 
para evitar accidentes y riesgos 
durante esta temporada de ciclones 
y huracanes, que generan lluvias 
y fuertes vientos, sobre todo se 
recomienda a los ciudadanos, no 
buscar resguardo o cobijo, bajo los 
árboles ya que no se sabe en que 
condiciones se encuentren, si están 
débiles o enfermos y con los vientos 
que se presenten pueden caer por 
lo que se les pide que busquen 
refugio en las marquesinas de las 
casas, negocios o en cualquier otro 
lado, menos bajo o muy  cerca de 
los árboles. Así lo señaló el director 
de Protección Civil en el estado 
Martín Tapia Miranda. 

Lo más importante es prevenir 
riesgos o problemas que puedan 
presentarse y que puedan ocasionar 
situaciones daños a personas, 
vehículos o viviendas, los fenómenos 
naturales no avisan se presentan 
en cualquier momento y ya han 
ocasionado problemas en algunas 
zonas de Tepic, en otros municipios 
y en caminos y carreteras del 
estado, los cuales se han atendido 
a la brevedad, sin embargo es 
necesario que la gente evite estar 
en zonas y lugares cuando esté 
lloviendo, durante una tormenta 
eléctrica o cuando haya vientos 
más intensos.

El funcionario estatal dijo que 
están preparados para atender las 
emergencias que puedan ocurrir 
durante la presente temporada 
de lluvias, además que están en 
coordinación con las dependencias 
federales y municipales, en caso de 
que algún huracán o ciclón impacte 
a Nayarit, ya que la prioridad del 
gobierno es prevenir cualquier 
situación que pueda poner en 
riesgo a las familias nayaritas, 
pero además hacer un llamado 
a los ciudadanos para que estén 
atentos a los avisos que emitan 

las dependencias oficiales en caso 
de emergencia sobre todo en las 
zonas de mayor riesgo.

Martín Tapia, indicó- que 
los fuertes vientos y las lluvias 
que se han  presentaron en los 
últimos días  en algunas zonas 
de la capital nayarita en donde 
se alcanzaron vientos de hasta 40 
kilómetros, provocaron la caída de 
tres árboles en el Nuevo Parque 
La loma, afortunadamente no hubo 
lesionados, por lo que personal de 
la dependencia a su cargo y de 
Protección Civil de Tepic actuaron 
de manera inmediata y recogieron 
los árboles caídos. Ante lo cual  
ya se están reuniendo con grupos 
ambientalistas para revisar y analizar 
las condiciones y las medidas que 
se deben tomar con los arboles 
viejos que se encuentran en el 
Nuevo Parque la Loma y desde 
luego en otros puntos de la capital 
en los que existen árboles que no 
se sabe si ya cumplieron su ciclo, 
están enfermos o ya no tienen la 
fortaleza que los mantenía de pié, 
sin que esto representara un riesgo.

Recordó- que los vientos que 
se presentaron en días pasados  
dejaron otras afectaciones como la 
caída de una antena en la colonia 
Morelos y otros 4 árboles por la 
carretera km 200 Nuevo Vallarta, 
ante lo cual insistió en tomar las 
medidas preventivas, para evitar 
poner en riesgo su integridad física, 
concluyó. 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Lo primero que espero 
hagamos los diputados de la XXXI 
Legislatura local al llegar a nuestra 
curul en el Palacio Legislativo, será 
analizar el marco jurídico para 
legislar, pero también tenemos 
la responsabilidad de gestionar y 
fiscalizar, por lo que revisaremos 
bien las cuentas públicas de los 
ayuntamientos antes de aprobarlas 
y el pueblo debe estar seguro que 
estaré atento para iniciar las gestiones 
que me presenten.

Así lo mencionó el diputado electo de 
la alianza Por el Bien de Nayarit, Gianni 
Ramírez Ocampo, admitiendo que en 
campaña conoció de varios problemas 
por los que atraviesan quienes viven 
en el V Distrito Electoral y que tienen 
que ver con alguna Ley, pero o los 
documentos legales o tienen algunas 
“lagunas” o ya son obsoletas, por lo 
que “esperamos, junto con nuestro 
grupo de asesores del Congreso del 
Estado, analizar lo que tengamos que 
hacer para mejorar el marco jurídico 
de la entidad”. 

También señaló que espera ser el 
mejor diputado de la XXXI Legislatura 
porque tengo deseos de llegar a trabajar 
en lo que me corresponda, ya que al 
distribuirse las comisiones, buscaré 
participar en lo que yo conozca para 
hacer un buen trabajo, porque como 
lo he venido manifestando desde mi 
campaña, no llegaré a ser un diputado 

del montón y buscaré el consenso 
para que junto con mis compañeros 
“hagamos lo posible por apoyar a 
todos los municipios, porque si bien es 
cierto que fuimos electos por un Distrito 
Electoral, también lo es que después 
de ser electos, tenemos que trabajar 
para todos los nayaritas”.

Hizo mención que habrá una buena 
coordinación con el gobierno del estado, 
debido a que para buscar mejores 
presupuestos, para conseguir recursos 
que sirvan para construir nuevas obras 
y para llevar apoyo a los sectores 
productivos, los diputados tenemos la 
responsabilidad de apoyar al gobernador 
con el fin de que se consigan nuevos 
recursos “porque con ello seguramente 
habrá una generación de empleos sin 
precedente en lo que falta del sexenio 
de Roberto Sandoval Castañeda”.

Ramírez Ocampo recordó que desde 
su campaña, pidió a quienes eran 
candidatos de otros partidos políticos 
para que vitaran las denostaciones y 

que al llegar al cargo, se buscaran 
los consensos para beneficio de los 
nayaritas, porque solo con unidad 
y sin enfrentamientos, podremos 
sacar adelante los rezagos donde 
los haya, es por eso que invito a 
todos los compañeros que ya fuimos 
electos por cualquier principio, 
que pongamos atención a las 
necesidades de la gente con el fin 
de unir esfuerzos para obtener el 
progreso y desarrollo del estado.

Por lo que se refiere a las 
comisiones, dijo que se está analizando 
y se ajustará a lo que le corresponda, 
por lo que de momento no puede decir 
en cual será presidente, secretario o 
vocal, sin embargo “considero que soy 
materia dispuesta para desempeñar la 
responsabilidad que se me asigne junto 
con mis compañeros de las comisiones 
a donde deba integrarme, con el fin 
de apoyar con gestiones a quien me 
lo solicite”.

Finalmente,  Gianni  Ramírez 
manifestó que como diputado local, 
de momento le interesa trabajar con y 
para los nayaritas, porque para el 2017 
pueden ser otros los actores políticos 
que estén participando y dejó en claro 
que su destino le marcará el camino 
por que tenga que circular, por lo que 
a partir del 17 de agosto, lo primero es 
rendir protesta como diputado local y 
posteriormente será lo que Dios quiera, 
yo me dedico a trabajar en donde me 
ponga el pueblo y donde considere que 
puedo servirle a los nayaritas”, finalizó. 

Por Oscar Verdín 
Camacho

Seguramente en las últimas 
semanas, ante la ausencia de 
lluvias en muchas partes del 
estado, se habrán sentido las 

más altas temperaturas de la 
temporada, principalmente en 
las zonas de costa y sierra.

El calor, sencillamente es 
asfixiante, por lo que el uso de 
ventiladores o el dormir en el piso 

se vuelve común para muchos.

El sol está que arde y el 
uso de sombreros, cachuchas, 
sombri l las,  son más que 
necesarios. 

Un taxista comenta a este 
reportero: “ahorita somos más 
los choferes que trabajamos con 
una manga en el brazo izquierdo 
que quienes no lo hacen. Ya 
es algo necesario porque no 
se aguantan los rayos del sol”.

Autoridades de la Secretaría 
de Salud insisten en usar la ropa 
adecuada en colores claros, así 
como el consumo de líquidos y 
frutas frescas.

En esta temporada de huracanes 
debemos tomar las medidas 

preventivas: Martín Tapia

De igual forma se pide la 
colocación de protector solar, 
especialmente de quienes durante 
mucho tiempo están expuestos 
al sol. 

Actualmente se llevan a cabo 
numerosos torneos de barrios 

de futbol, así como el tradicional 
“Al Agua Patos” en canchas de 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit, donde cientos de niños 
disputan juegos todos los días y 
en horas de fuerte calor, como el 
mediodía. Para ellos se requiere 
la colocación de protector solar.



Jueves 31 de Julio de 2014Política 5

Un receso para que agarren aire

Son tres días los que el Gobernador 
de la Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda, lleva recorriendo el 
gigante asiático, como parte de su 
búsqueda de oportunidades para 
concretar inversiones privadas que 
generen empleos formales en Nayarit.

 
Durante este miércoles, el 

mandatario estatal se reunió con Liu 
Daiwen, quien es Director General 
de China Hyway Group Ltd, y Zeng 
Biao, vicepresidente de esa empresa 
ferroviaria, una de las más importantes 
del mundo. Este encuentro sirvió para 
gestionar y consolidar la conectividad 
entre Nayarit y la frontera con Estado 
Unidos, por medio de líneas de tren.

 
En ese marco, Roberto Sandoval 

destacó la importancia de que Nayarit 
y Chihuahua sean integrantes del 
Corredor Económico del Norte, pieza 
importante para conectar el Pacífico 
con el vecino país del norte.

 Mediante Facebook, el gobernante 

ha dado cuenta de los constantes 
encuentros y recorridos realizados 
con empresarios asiáticos, que ven 
a Nayarit como un estado con gran 
potencial para la inversión.

 
“Estamos iniciando reunión de 

trabajo con Zha Weimin, Vicepresidente 
de la empresa SINOSURE, dedicada 
al financiamiento para grandes 
proyectos de empresas chinas en el 
extranjero”, informó Roberto Sandoval 
en una de sus publicaciones en esa 
red social.

 
El gobernante no ha cesado su 

búsqueda de recursos extranjeros, 
que mejoren las condiciones de vida 
de los nayaritas, quienes necesitan 
empleos dignos y bien remunerados, 
por lo que tuvo una reunión más 
con el equipo de FAW, empresa 
ensambladora de vehículos, donde 
aprovechó para conocer la forma 
de trabajo de esta exitosa empresa 
trasnacional.

Hoy es día de pago de quincena para 
los trabajadores del estado, y día de cobro 
de las aportaciones que el gobierno federal 
hace a los jubilados y pensionados de las 
instituciones del gobierno.

 Así que debería de ser un día de 
alegría y bienestar para muchos de las 
familias cuyos ingresos están sujetos a las 
tesorerías y Bancos que efectúan estas 

grandes erogaciones de billetes que vienen 
a paliar las enormes carencias que sufren 
quienes trabajan y trabajaron durante mucho 
tiempo en las dependencias oficiales, y que 
ahora comprueban que el dinero que reciben 
(los afortunados) no les alcanza para cubrir 
las exigencias del “chivo nuestro de cada 
día” y por otro lado ven (por ejemplo) que 
los recibos de pago del servicio de energía 
eléctrica vienen en la mayoría de los casos 

con el cobro de 1,450 
pesos en lugar de 
los 145 pesos que 
antes pagaban, es 
decir, un incremento 
de mil por ciento.

 S e r í a 
bueno que aceptaran 
esta información 
sin necesidad de 
publicar las copias 
de  los  rec ibos 
aludidos, pero si no 
lo quieren creer, les 
prometemos que así 
lo haremos el próximo 
lunes, anexando otro 
tipo de notificación 
que les va a alterar 

el ánimo en forma tal al 
adelantarles -que dicen- 
que les quiere cobrar la 
CFE hasta nueve mil pesos 
más por instalarle su nuevo 
medidor digitalizado, aunque 
esto no es obligatorio pero 
ya está funcionando.

 L e  q u e d a  l a 
peregrina idea de ir a 
reclamar a las oficinas 
correspondientes, donde 
le espera primeramente 
hacer una larga y tediosa cola –con este 
calor de agregado- y para que le salgan con 
la clásica excusa de que “van a ir a revisar 
su medidor”… para después salirle con que 
está marcando con exactitud de reloj suizo 
y por consiguiente lo que está mal es la 
instalación eléctrica casera y la va a tener 
que reparar para no seguir soltando el dineral 
que le marca el aparato de la comisión.

 Lo cierto es que con la nueva reforma 
de energía estos son los resultantes que 
Peña Nieto y Videgaray vienen ideando y 
poniendo en práctica para pegarle en la 
maceta a todos los mexicanos jodidos, que 
van a tener que optar por regresar al tiempo 
de las cavernas y alumbrarse con antorchas 
o mechones de sácate seco y comer puras 
frutas y legumbres que no utilicen el gas ni 
el petróleo porque están por las nubes. Un 
tambo de 30 litros vale cuatrocientos y pico 
de pesos y un litro de huastecolio le sale en 
veinte pesos… ¡irregúlele!, va a tener que 
hacerle a la dieta ovovegetariana a ovo… 
Olvídese de las tortillas y del ventilador, y 
adopte el sistema de comer maíz en grano 
de guardias nocturnas, instalando un petate 

en el techo del dormitorio familiar clavado por 
medio de un sistema de carruchas y jalar de 
un mecate para que le de viento a la prole 
–tal y como se usaba hace 60 años en las 
peluquerías de los pobres, y un chavalo se 
ganaba cinco centavos por turno al echarle 
aire a los clientes-.

 Pudiera ser que hoy amanezca 
nublado y aminore un poco el calor nuestro 
de todos los días, no le damos una dosis 
de optimismo, pero ayer estuvo tronando 
toda la tarde-noche y a la mejor sigue 
ahora la nublazón y refresca un poco para 
aventurarnos a salir al banco a cobrar lo 
que nos corresponde y seamos felices por 
un día –cuando menos-.

 Pero…  Control… Señores… Control… 
No quisiera aguarles la fiesta quincenal 
dándoles esperanzas fallidas de que ojala 
les paguen… ustedes vayan con confianza a 
las cajas de los bancos y métanles la tarjetas 
con ganas de encontrar el “micro-tesoro” del 
sueldo quincenal o de la mini-paga mensual 
de su lana por jubilados o pensionados… 
¡SUERTE!

311 145 18-81  

Sólo beneficios traerá China 
a Nayarit: Roberto Sandoval

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas

PRESTAR DINERO CON ALTOS INTERESES 
YA ES DELITO GRAVE EN NAYARIT.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - -
Fíjense bien de lo que hablo
esto está de la fregada.
puesto que ahora ni el diablo
nos prestará por nuestra alma
pues no existe ni el ni nada.
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Contabilidad electrónica, nueva obligación 
para contribuyentes: Contadores
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*Este jueves último día para primera declaración de los RIF, Cázarez 
Santiago
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El “Toro” dice que entregará obras por 35 mdp
Tepic.- Con el apoyo  del Gobernador 

Roberto Sandoval Castañeda y del 
Presidente de la República Enrique 
Peña Nieto, la administración de 
Héctor González Curiel fortalece la 
infraestructura en urbana y rural del 
municipio de Tepic.

Al señalar lo anterior, Jhony Oswaldo 
Vera González, secretario de Obras 
Públicas municipales explicó que la 
inversión de las obras a entregar rebasa 
los 35 millones de pesos.

“Son acciones que vienen a mejorar 
la infraestructura deportiva, de rescate 
de espacios públicos, remodelación 
y construcción de plazas entre otras 
importantes obras que tienen como 
común denominador que son producto 
de la demanda de los tepicenses”.

Vera González indicó que el trabajo 
en unidad con el gobierno estatal será 
hasta el último día de la administración 

del presidente municipal Héctor González 
Curiel, quien sigue gestionando recursos 
siempre pensando en las demandas y 
necesidades de la gente.

Destacó la  s iempre act iva 
participación de los tepicenses que no 
solo identifican las obras mas necesarias 
para su colonia o comunidad, sino que 
se involucran directamente ya sea en 
la diseño, con 
mano de obra 
y en ocasiones 
con material 
siempre bajo 
la supervisión 
de personal 
calificado para 
hacer viables 
las obras y 
que reúnan 
l a  c a l i d a d 
requerida.

E l 

funcionario municipal señaló que entre las 
obras  a entregar están la rehabilitación 
de calles, machuelos, servicios básicos, 
drenaje, pavimentación, imagen urbana, 
casas especiales para que sean utilizadas 
por mujeres, salón de usos múltiples 
y espacios recreativos para jóvenes 
que realizan actividades deportivas, 
entre otras.

“En la Secretaría de Obras Públicas 
municipales trabajamos por ti a todo lo 
que da, al cien por ciento y así vamos 
a seguir” finalizó Vera González.

Luego de acudir a la Primera Sesión 
Ordinaria de la Comisión Nacional 
de Desarrollo Social (CNDS), en 
Ciudad de México, el Secretario de 
Desarrollo Social en Nayarit, Orlando 
Jiménez Nieves, dio a conocer que 
el Gobierno de la Gente reforzará los 
lazos entre las acciones impulsadas 
desde el Gobierno de la República y el 
trabajo de los gobiernos municipales.

Explicó que la Secretaría de 
Desarrollo Social en Nayarit se 
coordinará con los ayuntamientos del 
estado para verificar que el recurso 
federal del Fondo de Aportaciones para 
la Infraestructura Social (FAIS-Ramo 
33) se aplique verdaderamente en 
obras que mejoren la calidad de vida 
de los nayaritas y que disminuyan 
la pobreza.  

“Antes lo aplicaban en cosas de 
ornato como la remodelación de una 
plaza, de una iglesia, el motivo de 
acceso de un pueblo y ahora no, 
ahora tiene que impactar en los 
indicadores de pobreza, si no, no 
está autorizado ese fondo; por eso 
tendremos una gran coordinación el 
Gobierno de la Gente con el Gobierno 

de la República y los Municipales, 
para fortalecer nuestras políticas 
sociales”, comentó.

Dijo que de acuerdo a la ley los 
gobiernos municipales sólo podrán 
utilizar el recurso de dicho fondo 
para hacer obras de drenaje, de agua 
potable, de acceso a los servicios 
de vivienda, techos, pisos firmes, 
muros, y combatir el hacinamiento 
con cuartos extras en las viviendas.

“Esto ya está en  la Ley General 
de Desarrollo Social y en la Ley de 
Coordinación Fiscal para la Correcta 
Aplicación de los Recursos y lo 
validamos en el Consejo Nacional de 
Desarrollo Social, juntos, Gobierno 
de la Gente, Gobierno federal y 
Gobiernos Municipales lograremos 
disminuir la pobreza que existe en 
el estado”, enfatizó.

Informó que la SEDESOL en 
Nayarit en coordinación con la 
SEDESOL federal capacitarán en 
próximas semanas a todos los 
alcaldes electos de Nayarit para que 
apliquen de manera adecuada el 
recurso destinado a temas sociales.

Por Mary Castro 

“La autoridad fiscal a la par de 
recaudar busca también fiscalizar 
más a los contribuyentes a través 
de la contabilidad electrónica y otras 
premisas del nuevo reglamento del 
código fiscal de la federación, CFF”, dijo 
en rueda de prensa  Eberardo López 
León, especialista fiscal invitado por 
el IMCP Nayarit.

“A partir del mes de octubre de este 
año el contribuyente deberá presentar 
su contabilidad vía electrónica para 
personas morales con información del 
mes de julio y para personas físicas 
en enero del 2015, lo que significa 
que el empresario hará una serie de 

cambios que, definitivamente, afectará 
sus bolsillos”.

Por su parte, Héctor González Blanco, 
maestro en derecho constitucional y 
amparo explicó que desde el punto 
de vista legal esta nueva reforma de 
contabilidad en línea lleva ciertos vicios 
que pueden ser impugnados por los 
contribuyentes por violación al principio 
de seguridad social.

“No existe un mandamiento expreso 
por parte de la autoridad que requiera 
la contabilidad electrónica, también 
podría hacerse valer en los juzgados de 
distrito un juicio de nulidad por violación 
a otros principios” agregó el también 
invitado por el Instituto Mexicano de 
Contadores Públicos en Nayarit.

 En su oportunidad y ante los medios 
de comunicación Sergio Luis Cázarez 
Santiago, Presidente del IMCP Nayarit 

anunció la conferencia y orientación 
gratuita que este Instituto ofrecerá 
para micro y pequeños empresarios 
sobre el Régimen de Incorporación 
Fiscal, RIF.

“La invitación es a reunirnos el 
próximo miércoles 6 de agosto en el 
auditorio del DIF Estatal a las cuatro 
de la tarde para explicarles cual es la 
nueva manera de tributar, como deben 
facturar, cuales son los medios para 
hacerlo y como deben registrar su 
contabilidad electrónica”.

“A partir del primero de enero del 
2015 todos los contribuyentes tendrán 
que emitir facturas electrónicas y recibir 
de sus gastos y compras también una 
factura electrónica, lo que va a generar 
un impuesto que deberá controlarse de 
manera administrativa y así minimizar 
el costo de acuerdo a las nuevas reglas 

Coordinarán que ayuntamientos 
apliquen de manera correcta los 

recursos

del SAT”
Para concluir Cázarez Santiago 

recordó que este jueves 31 de julio 
es la fecha límite para que los antes 
Repecos hoy RIF, realicen su primer 

declaración bimestral de los meses de  
enero y febrero, subir la información al 
portal del Servicio de Administración 
Tributaria y reportar los impuestos del 
primer bimestre del año.
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•	 Durante	un	encuentro	del	líder	nacional,	César	
Camacho, con los dirigentes e integrantes de Red de 

Jóvenes	por	México,	Cristopher	James	Barousse	y	Sofía	
Bautista	Zambrano,	aseguró	que	la	juventud	es	la	que	

dinamizará el desarrollo del país.

•	 Nayarit	ya	forma	parte	de	los	pocos	Congresos	Locales	de	Baja	California,	Baja	
California	Sur,	Coahuila,	Distrito	Federal,	Guanajuato,	Hidalgo,		Jalisco,	Estado	de	

México,	Morelos	y	Zacatecas,	que	legislan	en	esta	materia.
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Diputados otorgan vida digna a personas con 
discapacidad, crean la figura “tutela autodesignada”

Tepic.- A fin de consolidar un instrumento 
legal  que otorgue seguridad y progreso  para 
los nayaritas, en Sesión Pública Ordinaria del 
Segundo Periodo del Primer Año de Ejercicio 
Constitucional, los representantes populares, 
integrantes de la Trigésima Legislatura, 
aprobaron por unanimidad el decreto que 
reforma y adiciona diversos numerales del 
Código Civil y de Procedimientos Civiles, así 
como la Ley del Notariado, en relación a la 
figura de la Tutela Autodesignada.

Con la aprobación de este nuevo 
ordenamiento, se otorga el derecho para que 
una persona mayor de edad y capaz, pueda 
nombrar a su propio tutor, autogenerándose 

seguridad jurídica y protección en caso de que 
por edad avanzada, accidente o enfermedad, 
ya no pueda valerse por sí misma.

La resolución legislativa en materia civil, se 
establece un Capítulo Especial denominado 
de la Tutela Autodesignada; mismo en el que 
se indica que toda persona mayor de edad, 
en pleno goce de capacidad legal, tendrá la 
opción de designar al tutor y a los sustitutos 
que deberán encargarse de su persona y 
patrimonio, en prevención de caer en estado 
de incapacidad que le impida tomar decisiones.

 
La "Tutela Autodesignada", es una institución 

que organiza la protección integral del futuro 

discapacitado y tiene gran utilidad práctica, 
ya que permite solucionar el problema de 
discapacidad, al facultar al individuo en 
principio capaz, para regular con anticipación 
la guarda de su persona y la administración 
de sus bienes de acuerdo a sus propios 
intereses.

 
En este mismo orden de ideas, se especifica 

que en caso de que la persona discapacitada 
tenga hijos menores bajo su patria potestad, el 
tutor nombrado mediante Tutela Autodesignada 
será también tutor de estos, siempre que no 
exista otra persona ascendiente a quien la 
ley llame al ejercicio de ese derecho; con 
ello se brinda seguridad al otorgante y a su 

descendencia en este supuesto especial.
Con esta novedosa enmienda legislativa, 

que aprobaron los integrantes de la Trigésima 
Legislatura, que preside el diputado Armando 
García Jiménez, el  Congreso del Estado 
de Nayarit, forma parte de las Cámaras de 
Diputados de Baja California, Baja California 
Sur, Coahuila, Distrito Federal, Guanajuato, 
Hidalgo,  Jalisco, Estado de México, Morelos 
y Zacatecas, que se unen a favor de las 
personas con discapacidad.

Durante un encuentro con la dirigencia  
e integrantes de la Red Jóvenes por 
México, que encabezan Cristopher 
James Barousse y la nayarita y diputada 
plurinominal, Sofía Bautista Zambrano, el 
líder nacional del PRI, César Camacho 
Quiroz, aseguró que el PRI impulsará 
fuertemente a los jóvenes priístas para 
ocupar distintas candidaturas a puestos 
de representación popular en la elección 
intermedia de 2015. 

 
“Ningún joven espera regalos, nadie 

espera que le obsequien una posición; 
lo que sí esperan, son oportunidades. 
No es una concesión graciosa, sino 
el reconocimiento a su trabajo y la 
acreditación de que creo en el proyecto 
de los jóvenes, en su impulso y en su 
capacidad transformadora”, aseveró 

César Camacho a la dirigencia nacional 
de Red de Jóvenes por México.

 
Ante las exigencias de los mexicanos 

del siglo XXI, remarcó que el priismo 
promueve un movimiento en el que los 
jóvenes con capacidad, sensibilidad social 
y empaque político, son los protagonistas 
imprescindibles. 

En el salón “Alfonso Reyes” de la sede 
nacional del tricolor, el dirigente del PRI 
consideró que, como nunca antes, la 
juventud tricolor –emanada de la Escuela 
Nacional de Cuadros, los Círculos de Debate 
y las distintas instancias de capacitación 
y formación al interior de este instituto 
político¬–, está  sólidamente equipada 
para hacer frente a los desafíos del 
país, a través de las distintas trincheras 

partidistas y de gobierno.
 En este sentido, detalló que los 

conocimientos adquiridos por los jóvenes 
priistas en las diferentes instituciones 
universitarias del país, también servirán 
para aplicarse en la estrategia electoral 
que triunfará el año próximo, cuando 
estarán en disputa nueve gubernaturas, 
la Cámara de Diputados y los Congresos 
locales y presidencias municipales de 17 
entidades.  

 
“Son mil 959 los puestos de elección 

popular; aprovechemos esta inercia que 
en México es positiva y optimista para 
hacer de todos ustedes una generación de 
políticos que trascienda”, enfatizó el líder 
nacional del PRI en el encuentro al que 
asistieron los secretarios de Organización 
y de Acción Electoral, José Encarnación 
Alfaro Cázares y Samuel Aguilar Solís, 
respectivamente.     

 
Precisó que el presidente Enrique Peña 

Nieto es un convencido de la capacidad 
de los jóvenes y ha sabido sumar intelecto 
a fin de impulsar las transformaciones 

imprescindibles en la nación. 
 César Camacho indicó que México está a 

ocho días de concluir el proceso reformador 
para darle paso a la instrumentación de 
las reformas por parte del gobierno y, 
en el caso de los diputados y senadores 
del PRI, “para generaran una especie 
de conversión en el destino de la acción 
política”.

 
En este sentido, llamó a los jóvenes 

a que desde ahora asuman cabalmente 
la responsabilidad que se les confiera 
en las filas del tricolor y añadió que los 
excelentes resultados alcanzados en las 
elecciones de Coahuila y Nayarit, son el 
preludio de lo que ocurrirá en 2015. 

 
“Ustedes están mejor formados que 

muchas generaciones de polít icos 
anteriores, entre las que me incluyo, y 
qué bueno que así sea; hoy la sociedad 
exige una formación más compacta 
y sólida para que juntos lleguemos al 
mismo destino, por lo que es necesario 
aplicar todo nuestro capital político en 
la transformación  de México”, finalizó.   

Impulsará el PRI  a los jóvenes 
para candidaturas en 2015
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Ex funcionarios vaquetones del gobierno toñista 
tratan de colarse a la administración de Polo. 

Entrena selección mexicana de básquetbol 
en Nayarit comandada por Gustavo Ayón  

Política8

	La	selección	varonil	de	básquetbol	mexicana	inició	sus	entrenamientos	en	las	instalaciones	de	la	
Universidad	Tecnológica	de	Nayarit,	previo	a	su	participación	en	el	Centrobasket	2014	que	tendrá	

verificativo	del	1	al	7	de	agosto	próximos,	en	el	Auditorio	de	la	Gente	de	Tepic.

La escuadra mexicana iniciará 
su participación el viernes 1 de 
agosto frente a su similar de Islas 
Vírgenes, posteriormente el 3 de 

agosto jugará contra la selección 
de Bahamas, el 4 de agosto contra 
El Salvador y el 5 de agosto contra 
el representativo de Puerto Rico, 

este último juego que se prevé sea 
de muy alto nivel competitivo, en 
virtud que se enfrentan el campeón 
de América, que es México, con un 
cuadro mundialmente reconocido 
como lo es el boricua.

Además de las selecciones 
mencionadas también participarán en el 
Centrobasket 2014 varonil las quintetas 
de Jamaica, Panamá, Cuba, Costa 
Rica y República Dominicana, que 
ya se encuentran listas para disputar 
el que actualmente la Federación 
Internacional de Básquetbol Amateur 
(FIBA) considera el torneo más 
importante en lo que va del año.

La escuadra mexicana, comandada 

por el nayarita Gustavo Ayón -quien 
se ha repuesto de una lesión sufrida 
hace cinco meses cuando jugaba con 
Atlanta Hawks-, pretende hacer valer 
su calidad de local y su preeminencia 
en el ámbito continental, y ha 
iniciado su preparación con miras 
al Centrobasket 2014 derrotando al 
equipo de República Dominicana, 
y en el mes de septiembre espera 
hacer un buen papel en el mundial 
de la FIBA España 2014.

Por su parte, el Gobierno de la 
Gente ha realizado una serie de 
adecuaciones al Auditorio de la 
Gente, con objeto de cumplir todas 
las especificaciones del organismo 

rector del básquetbol a nivel mundial, 
entre ellas la colocación de una duela 
de maple reforzada que contará con 
marcadores electrónicos, tableros 
con vidrios blindados, iluminación, 
vestidores y todas las medidas de 
seguridad pertinentes, además que 
el costo de los boletos para asistir 
al evento están al alcance de todos 
los bolsillos.

Se acerca cada vez con mayor rapidez la fecha 
de la toma de posesión de los veinte alcaldes 
que en el pasado proceso electoral del domingo 
6 de julio, resultaron electos por los ciudadanos 
como presidentes municipales para el periodo 
2014-2017. Pero a todo esto, lo que nos llama 
la atención es que a pesar de que recibirán las 
arcas municipales totalmente vacías, sin dinero 
ni para las aguas amargas, esto a la mayoría 
de los nuevos ediles no les preocupa y es más, 
ni siquiera les quita el sueño ya que muchos de 
ellos, a estas alturas del partido, aún se la han 
llevado festejando  su triunfo en las urnas. 

Claro, existen contadas, pero muy contadas 
excepciones, como el doctor LEOPOLDO 
DOMINGUEZ GONZALEZ, quien está viajando 

en forma constante a la ciudad de MEXICO para 
sostener reuniones  de trabajo con los diputados 
federales, senadores y dirigentes nacionales 
tanto del PRD como de su partido el PAN, 
para ir consiguiendo los recursos económicos 
por las diferentes partidas presupuestales que 
existen para poder oxigenar y tratar de revivir al 
ayuntamiento de TEPIC, que requiere con urgencia 
de verdaderos especialistas para ponerlo de pie 
y así poder lograr que todas sus dependencias 
vuelvan a funcionar a la perfección, lo cual no 
es tarea fácil, por el colapso total que existen 
en sus finanzas, pero el doctor con todas las 
ganas, capacidad, preparación y experiencia que 
tiene en la función pública, podrá cumplir con la 
encomienda que el pueblo le dio, aunque tendrá 
que poner especial atención en la conformación 

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

de su gabinete para que su 
administración cumpla con 
las expectativas trazadas, 
ya que por ahí andan unos 
oportunistas que resultaron 
un rotundo fracaso como 
funcionarios del gobierno 
toñista, que quieren colarse 
a su administración y pues 
esta gente no arrojaría 
buenos resultados. 

Pero no son los únicos, 
ya que también andan con 
las mismas intenciones unos 
porros y pandilleros que estaban en la nómina del 
ayuntamiento perredista de SANTIAGO IXCUINTLA, 
donde afortunadamente los santiaguenses ya se 
libraron de ellos, pero ahora tratarán de colarse 
a la administración del doctor POLO, esperemos 
que el galeno logre exterminar a toda esta plaga 
con una fulminante nebulización. Otro de los 
nuevos ediles que están realizando constantes 
viajes a la capital del país para conseguir dinero 
y lograr aterrizar proyectos productivos, ya que 
el PILLO que gobierna SAN BLAS le dejará 
vacio el cajón de los billetes, lo es el afamado 
HILARIO RAMIREZ VILLANUEVA “LAYIN”, quien 
está decidido a mejorar la imagen urbana de 
SAN BLAS para reactivar la actividad turística, 

así como el cumplir con las 
demandas que los electores 
del puerto le hicieron en el 
pasado proceso electoral al 
llevarlo con su voto a ganar la 
alcaldía porteña como lo fue 
la generación de empleos, lo 
cual será una de las primeras 
acciones que emprenderá al 
inicio de su gestión. 

Precisamente HILARIO 
RAMIREZ VILLANUEVA 
ha dicho que como ya es 
costumbre en sus festejos, 

abra un taquito, un botecito y música de banda, 
por lo que la invitación está abierta. Por su parte 
en los municipios de ROSAMORADA y RUIZ, los 
alcaldes electos TOMAS CERVANTES DE DIOS 
y VICTOR ABUD respectivamente, ya están 
trabajando tocando puertas en el estado y en la 
federación para poder contar con los respaldos 
respectivos en los diferentes ordenes de gobierno, 
ya que aseguran, esto será determinante para 
poder sacar a sus municipios adelante y poder 
dar solución a los problemas que más afectan a 
la población y a la vez, poder ir dando respuesta 
positiva a las demandas que en el periodo de 
campañas recibieron en cada uno de los ejidos 
y comunidades.  
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Sin novedad resolvió la Sala Constitucional-Electoral 
impugnaciones de elección de diputados 

Política 9

*Queda otra parte de impugnaciones para la semana entrante 

La edificación de 150 
viviendas que el Gobierno 
de la Gente, en coordinación 
con Secretaria de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano 
(SEDATU) realiza en la 
colonia 3 de Julio, de Camichín 
de Jauja, municipio de Tepic, 
y que serán entregadas 
de manera gratui ta a 
pepenadores,  fami l ias 
reubicadas e integrantes 
de la brigada de limpieza 
tricolor presenta un avance 
del 40 por ciento.

Así lo informó el titular 
del Instituto Promotor de 
la Vivienda en Nayarit 
(IPROVINAY), Juan Jorge 
Santiago Ortega. “Son 150 
familias de pepenadores 

quienes podrán contar 
con certeza jurídica y un 
patrimonio propio para 
sus hijos, quienes creían 
inalcanzable la oportunidad 
de contar con una vivienda 
digna y hoy gracias a las 
gestiones del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda  
es una realidad”, comentó.

“Cada una de las viviendas 
cuenta con sala-comedor, 
dos recámaras, baño, patio 
de servicio y cochera por 
lo que el Gobierno de la 
Gente mejora la calidad 
de vida de las familias de 
los pepenadores quienes 
reciben justicia social en este 
sexenio”, finalizó Santiago 
Ortega.

En su trigésima primera sesión 
pública, la tarde de este miércoles 
la Sala Constitucional-Electoral del 
Poder Judicial de Nayarit resolvió 
en forma unánime cinco de los diez 
medios de impugnación que partidos 
políticos o candidatos interpusieron 
con motivo de la reciente elección de 
diputados locales.

En el salón de sesiones “Prisciliano 
Sánchez Padilla” de la sede del Tribunal 
Superior de Justicia, los magistrados 
de la sala que preside el doctor Pedro 
Antonio Enríquez Soto acordaron en 
primer término sobreseer —poner 
fin sin llegar a una resolución de 
fondo— el juicio promovido por José 
Luis Ocegueda Navarro para que se 
revocara el acuerdo del Consejo Estatal 
Electoral en que se asignaron diputados 
de representación proporcional a los 
partidos políticos.

Ocegueda Navarro argumentó que 
al haber resultado como el mejor de 
los candidatos a diputados del Partido 
Acción Nacional (PAN) bajo el principio 
de mayoría relativa —compitió por 
el Distrito VIII, correspondiente a 
Compostela y San Pedro Lagunillas— a 
él le correspondía ser ubicado entre los 
números pares de la lista de diputados 
de representación proporcional. 

Sin embargo, el PAN había acordado 
desde el 3 de junio que los números 
pares de su lista de diputados 
de representación proporcional 
corresponderían a mujeres y tampoco 
incluyó al recurrente entre los números 
nones, por lo cual los magistrados 
estimaron que Ocegueda en ningún 
momento contó con un derecho 
adquirido ni con alguna expectativa 
de derecho.

El segundo medio de impugnación 
resuelto este miércoles por la Sala 
Const i tucional-Electoral  fue el 
promovido por la Coalición “Por el 
bien de Nayarit” contra los resultados 

Avanza 40 por ciento la construcción 
de viviendas para pepenadores

de la elección de diputados de 
mayoría relativa en el Distrito XII, 
correspondiente a Santiago Ixcuintla, 
en parte con la petición de nulidad de 
votación en quince casillas a causa de 
dolo o error manifiesto en el conteo 
de votos.

Según se explicó en la sesión, las 
aseveraciones del impugnante son 
infundadas respecto de trece casillas 
y si bien en las dos restantes hubo 
errores o inconsistencias, éstas no 
fueron determinantes en el resultado 
de la elección. Por otra parte, los 
magistrados consideraron que no 
demostró de manera fehaciente 
que los candidatos del Partido de la 
Revolución Democrática presionaran 
a los electores para que votaran por 
ellos.

Por todo ello, la Sala Constitucional-
Electoral resolvió confirmar, por una 
parte, los resultados consignados 
en el acta de cómputo distrital de la 
elección de diputados por el principio 
de mayoría relativa correspondiente al 
Distrito XII; por la otra, confirmaron la 
declaración de validez de la elección 
y la expedición de la constancia de 
mayoría en favor de Eddy Omar 
Trujillo López.

Respecto de dos juicios de 
inconformidad iniciados por el PAN 
respecto de la elección de diputado 
por el principio de mayoría relativa 
del Distrito VIII, el pleno de la Sala 
los consideró improcedentes en virtud 
de que quienes los promovieron no 
atacaron los resultados consignados 

en las actas de cómputo distrital, como 
correspondía según la Ley de Justicia 
Electoral, sino únicamente el cómputo 
municipal efectuado por el respectivo 
Consejo Electoral de Compostela, 
lo que además significó un cómputo 
parcial, pues de dicho distrito también 
forma parte el municipio de San Pedro 
Lagunillas.

El restante medio de impugnación 
resuelto este miércoles fue el promovido 
por Iván Vladimir Esparza Zárate, 
candidato a diputado de representación 
proporcional por el Partido del Trabajo, 
quien argumentó que le correspondía 
la segunda diputación asignada a ese 
instituto político por haber sido ubicado 
en la lista registrada el 3 de junio en 
tercer lugar, después de dos candidatas, 
aunque —se informó en la sesión— el 
reclamo es infundado conforme a lo 
estipulado en la Ley Electoral, pues 

dicha lista no representaba un orden 
de prelación que le significara derecho 
de preferencia, ya que fue registrada 
en orden estrictamente alfabético.

Esparza Zárate había señalado 
asimismo que le causaba agravio que 
se hubiera asignado una diputación 
de representación proporcional a una 
persona registrada en el cuarto lugar 
de dicha lista y no compitió como 
candidato a diputado por el principio 
de mayoría relativa. Al respecto, se 
indicó que el agravio es inoperante 
porque el Partido del Trabajo no se 
obligó ante la autoridad electoral a 
asignar diputaciones de representación 
proporcional a personas que hubieran 
competido por una diputación de 
mayoría relativa y que debieran ser 
ordenadas conforme al porcentaje de 
votación obtenida.

En es te  sent ido ,  la  Sa la 
Constitucional-Electoral confirmó 

la asignación de diputados de 
representación proporcional al Partido 
del Trabajo y la expedición de la 
constancia de asignación y validez de 
la elección de diputado a una persona 
diversa del recurrente, realizada por 
el Consejo Local Electoral.

La breve sesión concluyó casi a 
las dos de la tarde; posteriormente se 
dio a conocer que la próxima semana, 
en sesión pública serán resueltos los 
otros cinco medios de impugnación 
de la elección de diputados locales.

La Sala Constitucional-Electoral del 
Poder Judicial de Nayarit es integrada 
por los magistrados Pedro Antonio 
Enríquez Soto (presidente), Ismael 
González Parra y Raúl Gutiérrez 
Agüero, así como José Miguel Madero 
Estrada y Rafael Pérez Cárdenas; el 
secretario de acuerdos es el licenciado 
Gabriel Gradilla Ortega.
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 PEMEX, CFE Y LA REFORMA ENERGETICA

Política10

 El Senado de la República aprobó las Leyes 
que otorgan la autonomía a las empresas públicas 
Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) para que en 
adelante sean compañías productivas del estado, 
dichas normativas modernizan y fortalecen y 
transforman las dos compañías en empresas 
productivas del estado mexicano para que sean 
competitivas en sus respectivos mercados, 
la reforma energética, la más importante del 
paquete reformador del Presidente Enrique Peña 
Nieto abre el sector energético al capital privado 
después de siete décadas de monopolio tiempo 
en que PEMEX ha sido base de las finanzas 
públicas de nuestro país aportando alrededor 
de la tercera parte de la recaudación tributaria 
por lo que se dice que nuestra economía esta 
“petrolizada”, sin embargo la caída de producción 
y las exportaciones de crudo en los últimos años 
ha generado incertidumbre sobre este ingreso, 
en el segundo trimestre del 2014 tuvo un déficit 
neto de alrededor de 4,020 millones de dólares 
por costos de ventas que se incremento del 8% 
que paso de 29,853 millones de dólares en el 
primer trimestre del 2013 a 32,153 millones de 
dólares de enero a junio del 2014, descenso 
de la producción, el deterioro de sus activos y 
una carga fiscal pesada superior al rendimiento 
antes de impuestos y derechos.

Estas nuevas legislaciones otorgan mayores 
facultades a sus consejos de administraciones 
para invertir y participar en diversas actividades 
productivas, así como para establecer alianzas 
con otras firmas internacionales con el fin de 
atraer nuevas tecnologías, de la misma manera 
Pemex y la CFE estarán sujetas a las obligaciones 
fijadas en la Ley de mercado de Valores para 
cumplir con la rendición de cuentas y evaluar 
su desempeño y sus resultados, los mismos 
reglamentos incluyen nuevos sistemas para su 
vigilancia y auditoria y crean también la figura 
de comisario, el experto independiente que 
evaluara ambas empresas. En la ley de Pemex 
se modificó el artículo 43 para que el Consejo de 
Administración regule la contratación evaluación 
y remuneraciones de los trabajadores lo cual 
beneficia al sindicato de Pemex porque su comité 
de recursos humanos y remuneración propondrá 
al consejo de administración de la paraestatal 
la política de contratación de evaluación del 
desempeño y de remuneraciones del resto 
del personal de Pemex, ¿Será por esto que 
Romero Deschamps se encuentra de plácemes? 
Con dichas leyes el estado actuara como 
propietario y no como administrador, además 
de implementar un nuevo modelo de vigilancia 
y auditoria para fortalecer la transparencia y 
rendición de cuentas ya que Incrementaran su 
productividad y la transparencia al publicar la 
información de proveedores y contratistas que 
realicen negocios con dichas paraestatales 
combatiendo la corrupción con lo que se garantizan 
los derechos de los trabajadores  (?????) – al 

menos esa es una buena intención--.

 Por otro lado, las deudas pensionarias de 
Pemex (1 billón 150 mil millones de pesos) y de 
la CFE  ( 521 mil millones de pesos),  ya son 
públicas, razón por lo que el gobierno federal 
ya asumió parte de los pasivos laborales de 
estas 2 paraestatales lo que da paso para 
que los trabajadores agremiados al STPRM 
y SUTERM acuerden reformar su régimen 
de pensiones y concreten la revisión de sus 
contratos colectivos de trabajo para que se 
aumente la edad de jubilación a 65 años de los 
nuevos entrantes todo ello con el objetivo de 
que se reduzcan los pasivos laborales lo que se 
lograra según este supuesto, ampliando la edad 
de jubilación y entrando plenamente al régimen 
del IMSS-AFORE para que todos los de nuevo 
ingreso entren al SAR y paulatinamente se dé 
un ajuste gradual de la edad de jubilación de 
los trabajadores en activo. De la misma manera 
los diputados federales aprobaron en lo general 
la nueva Ley de Hidrocarburos  con el beneficio 
para los dueños de tierras de un aumento en 
un 3% de la distribución de la riqueza cuando 
se trate de yacimiento de gas, esta ordenanza 
legal estableció la disposición de que toda 
empresa extranjera que explote petróleo en 
agua profundas del Golfo de México quedara 
obligada a que PEMEX participe al menos con 
el 20%. Lo expuesto con anterioridad tiene 
varias interpretaciones a favor y en contra, por 
un lado, se aducen los beneficios prometidos 
a la sociedad que consisten en la baja de los 
precios de la gasolina, gas, lubricantes y tarifas 
de la energía eléctrica, por otro, se argumentan 
que las consecuencias de tales reformas será 
el aumento de los combustibles particularmente 
de las gasolinas y el gas, así como la pérdida 
de miles de empleos de trabajadores de Pemex 
y CFE, una vez que desaparezcan dichas 
empresas y que las “ocupación temporal” son 
expropiaciones disfrazadas; lo cierto, según los 
expertos en tales menesteres es que los beneficios 
y/o consecuencias de la reforma energética se 
verán hasta el 2016, que es cuando se prevén 
que bajen las tarifas eléctricas, por lo pronto 
existen agoreros de uno y otro bando quienes 
esgrimen sus “verdades” al respecto. ¡Juzgue 
Usted Apreciable lector!

Esperemos y comentaremos…
frago2009@hotmail.com

En cada cambio de legislatura se habla, 
se comenta, se dice y se busca que los 
Congresos federales y locales se manejen en 
forma independiente, pero desafortunadamente 
eso es imposible, pues a los Presidentes en 
turno les importa controlar la mayoría de 
representantes populares de sus partidos, 
que perder gubernaturas en los Estados y 
presidencias municipales, sabedor que para 
cualquier aprobación de reforma política es 
más fácil comprar uno que otro del resto de 
institutos políticos que la mayoría.

En reciente visita por nuestro país el 
gobernador de California Jerry Brown, recomendó 
al gobierno mexicano y al Congreso, tener 
mano dura en la regulación de las empresas 
petroleras y eléctricas que vendrán a invertir a 
México, a consecuencia de apertura del sector 
privado, de lo contrario se los van a comer 
vivos. Luego no  se digan como los chavos, 
me chamaquearon cuando algo les fallo.

Dichas declaraciones constituyen un golpe 
de realismo en las prospectivas idílicas que 
ha formulado el gobierno mexicano con la 
privatización, en que el jefe de la nación en 
días pasados comentaba que las reformas 
estructurales tendrán efectos positivos en la 
competitividad del país y de América del Norte. 
Sumado a que contribuirían a incrementar los 
niveles de bienestar, tanto de México como 
de la región.

Desafortunadamente esas declaraciones 
arriba citadas,  se dan en un momento en que la 
entrega de la industria eléctrica a los capitales 
privados parece una realidad irreversible, y en 
que ha quedado de manifiesto una combinación 
desesperanzadora entre abulia ciudadana 
y sordera de los legisladores frente a unos 
sectores críticos.

Tal parece que los resultados de esas reformas 
más que favorables para el país a futuro podría 
ser desfavorables, pero lamentablemente a los 
senadores y diputados entreguistas eso poco 
les importa, pues primero ven los negocios 
e intereses personales y muy después los 

probables prejuicios de millones de mexicanos, 
que todavía antes que entren en vigor esas 
reformas ya ven reflejado la realidad, con los 
altos incrementos en los recibos de la CFE.

Las voces de protesta han sido pocas, 
aunque las hay, como gentes del PRD, el PT 
o el Movimiento Ciudadano, sin embargo, 
son poco creíbles, debido que los políticos 
surgidos de esos partidos son considerados 
como vendidos al mejor postor.

Para muestra de otro botón, se tiene nuestra 
tierra Nayarita que esta por estrenar legislatura 
el 18 de Agosto próximo, en que la mayoría de 
representantes populares la tendrá el partido 
en que milita el primer priísta nayarita, pero 
también llegaran legisladores tanto de mayoría 
relativa como de minoría de parte del PRD, 
PT y MC, por lo que se espera ese Congreso 
sea más polémico que el actual, al menos 
habrá dos piedritas o huesos duros de roer 
en las personas de Pavel Jarero Velázquez 
e Ivideliza Reyes, de quienes hay la certeza 
que harán enojar a quien funja como líder de 
ese parlamento.

Por cierto, hablando de la todavía XXX 
Legislatura Local, se platicó con un ciudadano 
de nombre Alfredo Romero Robles, sobre una 
denuncia en contra de esa institución, de la 
cual solamente han contestado lo que ellos 
quieren, por conducto de su secretario general 
Javier Casillas, así como del encargado del 
departamento jurídico Alejandro Talavera.

El denunciante manifestó que este jueves 
enviaría una carta al Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, para hacerle del conocimiento 
de varias omisiones y errores en que han incurrido 
los diputados de la XXX Legislatura Local. 

En otro tema, se tuvo conocimiento que el día 
de hoy pudiera darse el cambio de importante 
funcionario del Ayuntamiento de Tepic, quien 
no dio el ancho en su cargo, por lo que habrá 
necesidad de un integrante de mejor calidad 
para encargarse y que no tenga la mecha tan 
corta, para que se encargue de la entrega de 
recepción. En fin    

¡¡La	división	de	poderes	una	falacia,	el	Ejecutivo	
manda	aquí	y	en	China!!

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA
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Robín Zavala/ Texto y Fotos 

El hermoso y joven matrimonio de Judith y Mario Luna 
realizaron su baby shower, una fiesta que alerta a los 
suyos, para darle la bienvenida a la nueva integrante 
de la familia.

Entre juegos, risas y diferentes dinámicas, los invitados 
en su mayoría familiares de los futuros papas, disfrutaron 
de una tarde cálida al norte de la ciudad.

Diversos bocadillos, pastelitos de color rosa, fueron 
el deleite gustativo, pero lo mejor de la tarde fueron los 
consejos para la mamá, sobre todo en los primeros días 
tan importantes a la llegada del bebe.

¡Muchas Felicidades!. 

Baby Shower Familiar para Judith de Luna
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Por Mónica Treviño

Arturo Lomelí Cárdenas celebró 
un año más de vida acompañado 
de sus mejores amigos y su 
querida familia con una cena en el 

restaurant Chilis. Muy puntuales 
asistieron a la cita los invitados 
quienes felicitaron y le desearon 
lo mejor al feliz cumpleañero 
mismo que compartió una velada 
muy divertida donde no podían 

faltar las fotos  del recuerdo y 
la alegre charla.

¡Felicidades¡

Sociales 13

Arturo Lomelí Cárdenas 
festeja cumpleaños

El cumpleañero.

Con su 
esposa 

Jessica de 
Lomelí.

Sus padres Arturo y Clemen así 
como sus  hermanos Ángel e Iris. Su hermana Iris.

Amigos.
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Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Ante las 
crecientes expectativas sobre el nuevo 
papel de la empresa, han girado en 
torno a su posible contribución en tres 
líneas, como instancia generadora 
de equidad social, de sustentabilidad 
ambiental y como instancia promotora 
de desarrollo social, la apuesta a la 
empresa como promotora de equidad 
social, se refiera a la disminución de 
las desigualdades sociales.

A través de buenas políticas 
laborales y respeto a los derechos 
humanos, incluyendo a la generación 
de fuentes de trabajo digno hablando 
del punto de vista salarial, además 
de seguridad e higiene, con buenas 
prácticas socialmente responsable 

hacia los proveedores o 
cadena de suministros de 
la misma empresa con la 
instrumentación de una 
cultura coaligada en todos 
los niveles,

En este municipio se 
nota la presencia del 
Empresario Carlos Salas, 
quien contribuye con prácticas 
responsables a la equidad y 
a la sustentabilidad ambiental 
y por otro lado contribuye al 
desarrollo social o comunitario 
al distribuir el porcentaje de 
recursos, físico y financiero 
lo que reditúa beneficio para 
la localidad, se trata de un 
empresario distinto, con 
formación corporativa.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
demarcación cinco dejó de 
tener problemas crónicos por 
la falta de agua potable, este 
recurso vital llega puntual por 
la esmerada atención que 
pone el líder moral de este 
territorio Pedro Ramírez, en 
las infraestructuras y pozos, 
para que todos consuman el 
agua que quieran sin llegar al 
temido exceso, hoy que resulta 

más difícil ligar lo urbanístico 
con lo ambiental, ante las 
deficiencia en el tratamiento 
de aguas servidas.  

Pedro Ramírez, entiende 
que no es correcto la sobre 
explotación de los ciclos 
hidrológicos, trabaja con el 
firme compromiso que todos 
en este territorio tengan 
agua potable, ya que este 
recurso vital promueve el 
desarrollo de las familias, 
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
En las elecciones pasadas 
del 6 de Julio del 2014, los 
panistas mostraron raras 
conductas, una de ellas el 
chapulinismo; arte de saltar 
de un partido a otro en la 
búsqueda del chambismo 
afanosa búsqueda de un 
puesto cualquiera, en esto 
el líder es el falso regidor 
panista Francisco “Chico 
“Villanueva, quien a la 
prostre resultó ser presunto 
aviador.

Que Vergoña, este tipo de 
detalles eran impensables 
dentro del PAN, dirían 
algunos que los panistas 
son “hombres santos”, pero 
también es bueno recordar 
que los militantes de ese 
partido se creían por encima 
de las tentaciones de los 
simples mortales y tenían 
fama de puritanos, hoy se 
muestran como seres iguales 
de pecadores e hipócritas 

que el resto de los políticos.

Por algo crearon 2 
tipos de militantes: los 
activos, aquellos que se 
comprometen a participar 
en forma permanente y 
disciplinada en el partido, 
adqui r iendo derechos 
y obl igaciones; y los 
adherentes, aquellos que 
contribuyen a la realización 
de los objetivos del partido 
sin contraer derechos ni 
obligaciones, durante dos 
trienios se echaron a perder, 
no les dio pena mostrar 
deslealtad.

En este municipio el 
desplome de los adherentes, 
fue muy pronunciado, con 
un éxodo muy pronunciado 
hacia el PRI, demostrando 
ser chambistas buscando 
afanosamente un puesto 
pisoteando los derechos de 
los verdadero priístas, en 
el PAN, Patricia Toscano y 
su camarilla promovieron 
falsos valores o acaso nunca 
conocieron la decencia 
política.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El instituto 
ixtlense de educación para los 
adultos dirigido por la dinámica 
licenciada Adriana Tarín, cubre su 
meta mensual y destaca que ha 
sido  principalmente el trabajo en 
equipo y una ardua labor lo que 

permite alcanzar buenos resultados, 
de esta manera INEA, tiene un 
efecto positivo entre la población, 
con más opciones educativas a 
jóvenes y adultos.

Con la llegada de la licenciada 
Adriana Tarín, a este instituto 
educador el desempeño del personal 

en la oficina es de suma calidad y 
amplia eficiencia de igual forma se 
comportan los técnicos, docentes y 
supervisores de operación, en todas 
las áreas se realiza un excelente 
desempeño lo que genera que el 
alcance de las metas sea positiva 
y menos estresante.

Cabe hacer notar que el ministerio 

Desbandada panista bajo el 
argumento de somos chambistas

Los servicios de agua potable y saneamiento 
en el umbral de la nueva administración

Empresarios municipales ante 
la responsabilidad social

que tienen que entender que 
hay que evitar el despilfarro 
porque corremos el riesgo de 
enfrentar episodios graves 
de sequias y desabasto de 
agua por deficiencias en las 
viejas tuberías.

Es poco lo que un gobierno 
puede hacer para que 
se traduzca en mayores 
beneficios, el proporcionar 

agua limpia y saludable a sus 
habitantes evita incidencia de 
enfermedades;  tenemos que 
unirnos al esfuerzo de Pepe 
Alvarado, para aumentar la 
cobertura de los servicios de 
agua potable y saneamiento, 
porque a pesar de los 
significativos avances en 
este rubro este liquido es 
motivo de preocupación en 
el municipio.

Cumple INEA Ixtlán su meta mensual 
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educativo de INEA, no es una 
opción más, sino la mejor  
para aquellos que no han 
culminado sus estudios y que 
desean mejorar su estatus 
de vida pueden realizar 
los análisis necesarios y 
reflexionar que es tiempo 
de recorrer el camino para 
conocer un mundo nuevo, una 
opción que pueden ajustar 
y adecuarla a su horario.
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Tuxpan

Por: Natalia Zamorano 
Sánchez

Tuxpan.- Por la tarde de este martes 
29 de julio, el Presidente Municipal 
de Tuxpan, C. Isaías Hernández 
Sánchez, se reunió con los vecinos 
de la calle Montes de Oca e Iturbide, 
en la cabecera municipal, para dar 
formal arranque a los trabajos para 
la pavimentación de las mismas.

En esta obra se realizarán trabajos 
de apertura de caja, terracerías 
con material de banco, carpeta de 
concreto hidráulico, guarniciones 
y banquetas. El costo total de la 
obra, será de $2, 341, 419.00 (dos 
millones trescientos cuarenta y un 

mil cuatrocientos diecinueve pesos 
00/100 M.N.), suma total aportada 
por la Federación, el Estado y el 
Municipio a través del Programa 
3x1 para Migrantes.

Después de presentar los detalles 
técnicos de la obra a los asistentes 
al evento, el Alcalde, acompañado 
del Regidor Prof. Alberto Acosta 
Martínez, del Regidor Ing. José 
Ángel Medina Zamora y de los 
vecinos del lugar, dio el banderazo 
de inicio para que la maquinaria y 
los trabajadores comenzaran con 
los respectivos trabajos.

El Presidente Municipal agradeció 
una vez más la respuesta tan positiva 
que Tuxpan ha recibido del Gobierno 

Federal y Estatal, dirigido por el 
Presidente de la República Enrique 
Peña Nieto y el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda respectivamente, 
quienes han venido atendiendo las 
gestiones del Municipio otorgándole 
beneficios de diversa índole en favor 
de todos los ciudadanos. 

Isaías Hernández Sánchez, reiteró 
a los presentes su responsabilidad 
para con la comunidad, consciente de 
las grandes necesidades que existen 
y que deben ser atendidas. Se dijo 
comprometido con la búsqueda de 
nuevos apoyos para que todos puedan 
verse favorecidos, por lo que seguirá 
gestionando más recursos para que 
Tuxpan mejore en calidad de vida.

No sabemos de quien sea la 
responsabilidad, si del ayuntamiento 
de Tuxpan, de los propietarios 

del transporte urbano o como de 
las empresas refresqueras, estos 
dos últimos en cierta forma son 

responsables directos del deterioro 
del bajadero que comunica a la 
colonia Emiliano Zapata como a 

la tienda Aurrera, la que 
también es responsable de 
la mencionada avería por 
los vehículos pesados que 
surten a diario ese negocio. 
De lo cual los habitantes de 
este municipio solo quieren 
saber quién y cuándo van a 
reparar ese desperfecto que 
ya es una molestia al igual 
que la mayoría de las calles 
de esa cabecera municipal, 
donde mejor hubieran invertido 
la millonada que costó el 
horrible e inservible malecón, 
en la construcción de un 

Por: Robert Casasola

Quienes dirigen el grupo circulo 
Blanco Unidad Campesina no 
quisieron saber nada de opiniones 
y ya nombraron al actual Síndico 
Municipal Eduardo Ponce como 
su candidato, lo que molesto a los 
seguidores de Eulalio Valderrama 
que amenazan con formar otro 
grupo al que le denominaran 
circulo Verde Emiliano Zapata 
que habrá de contender en contra 
ahora que si del Blanco y del Rojo. 
Lo que nos parece una vacilada 
que nomás va a dividir aún más 
a quienes integramos el circulo 
Blanco, que hemos optado mejor 
por unir fuerzas con el candidato 
del círculo Rojo Renovador Lázaro 
Cárdenas Efrén Nieves Mora, quien 
nos parece un hombre sensato, 
atento, sencillo, humanista, de 
palabra, quien además ha sido 
siempre muy responsable en todos 
los puestos que ha desempeñado 
y es por eso que mejor nos vamos 
a unir a los rojos.

Nos comentaron la mañana de 
ayer miércoles en nuestra visita 
de trabajo por esa ciudad un buen 
número de ejidatarios que ya no 
están dispuestos de que nomás 

los estén utilizando unos cuantos 
gandayas que solo ven por sus 
propios intereses.

El circulo Blanco va en 
decadencia y todo se debe a 
que no le dan oportunidad a otros 
ejidatarios, si hablamos de Lalo 
Valderrama viene del círculo Rojo 
donde trabajo por años en contra 
del Blanco y ahora se une al Blanco 
donde de buenas a primeras quiere 
ser el candidato a la Presidencia 
Ejidal, además de que ya ha jugado 
para presidente municipal, para 
diputado, para presidente de la 
Ganadera y todas las ha perdido, 
Eduardo Ponce Cruz no ha hecho 
un buen papel, cuando fue diputado 
no ayudo a nadie y ahora que es 
Síndico mucho menos, es por eso 
que nos vamos con el candidato 
que creemos que es la mejor 
opción para todos los ejidatarios 
del municipio de Tuxpan y éste 
es Efrén Nieves Mora. Afirman 
Ejidatarios de ese controvertido 
municipio de la costa. 

Agradezco sus comentarios 
y colaboraciones en mi correo 
electrónico: 

robertcasasolajomulco@.
com   

Ejidatarios del Circulo 
Blanco se suman al proyecto 

de Efrén Nieves Mora

Se inicia pavimentación de calle 
Montes de Oca e Iturbide en Tuxpan
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Dicen que debido a las divisiones y a las 
imposiciones se van en apoyo al candidato del 
círculo rojo quien está sumando cada día más 

adeptos a su proyecto rumbo a la presidencia ejidal 

nuevo drenaje y en la reparación 
de las calles de ese municipio que 
en nuestra reciente visita de trabajo 
hemos visto que tiene un gigantesco 

atraso y muy poco apoyo del gobierno 
del estado como de la federación. 

Fotografía y comentario de 
robertcasasola@jumulco.com  
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Incrementa cantidad de niños en 
cursos de verano en Casa de la Cultura 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

ACAPONETA.-  Con gran éxito 
se está realizando los cursos de 
verano en la Casa de la Cultura 
“Alí Chumacero” en su segunda 
semana de actividades, que 
durante este periodo ascendió a 
95  la matrícula de alumnos que 
participan en los talleres de Danza, 
dibujo, inglés, manualidades, 
guitarra, lectura y matemáticas. 

Así lo expresó el LDC. José 
Ricardo Morales Sánchez Hidalgo, 

director  de Difusión Cultural en el 
municipio, informando que al inicio 
de estos cursos se contó con una 

inscripción de aproximadamente 
60 alumnos y que durante esta 
segunda semana de actividades 
se incrementó un 40 % lo que 
se considera una alternativa de 
recreación para los infantes en 
este periodo de verano. 

El director de la Casa de la 
Cultura, señaló que estos talleres 

son con el apoyo del presidente 
municipal Efraín Arellano Núñez, 
quien durante su administración 
siempre ha brindado el respaldo 
a la niñez y juventud en la 
promoción al arte y cultura lo que 
ha generado un gran interés en 
la participación de estos cursos 
por parte de este sector de la 
población. 

También destacó la participación 
de los responsables de los cursos 
que son maestros profesionistas en 
la materia y tienen la preparación 
para impartir estos talleres y los 
padres de familia confían que sus 
hijos saldrán con mayor nivel de 
competencias en estos cursos 
que promueve el Ayuntamiento 
de Acaponeta. 

Pedro Bernal/ Gente y Poder

  ACAPONETA.- Desde hace un 
mes que iniciaron los trabajos de 
adoquinamiento en diversas calles de 
la cabecera municipal, los responsables 
de las empresas encargadas de esta 
infraestructura trabajan intensamente 
para cumplir con su compromiso 
adquirido con el H.XXXIX Ayuntamiento 
de Acaponeta y entregar estas vialidades 
más seguras no solo en beneficio de 
los automovilistas sino también de sus 
habitantes. 

Cumpliendo con sus compromisos 
con la población Acaponetenses el 
alcalde Efraín Arellano Núñez, de tener 
una ciudad con mejor infraestructura 
urbana que propicie modernas vialidades 
en el centro de esta población que 
genera  plusvalía y una mejor calidad 
de vida  a los propietarios y habitantes 

de las residencias en este sector de 
Acaponeta. 

El primer edil en el municipio; aseguró 
que Acaponeta crece y se desarrolla 
por ello requiere obras de este nivel  
por ello el gobierno municipal  trabaja 
fuertemente hasta el último día de su 
administración para tener vialidades 
en buen estado con el respaldo del 
gobierno federal y estatal  y sobre todo 
la voluntad de la ciudadanía que con su 
consenso participa en estas acciones 
para su beneficio. 

Asimismo reconoció que estas obras 
en su momento causan molestias a 
los habitantes por la suspensión de 
servicios, pidiendo de su comprensión 
por la serie incomodidades ocasionadas, 
por ello se trabaja de manera intensa 
para que estos trabajos culminen en los 
periodos establecidos con las empresas 
responsables de estas obras.

Intensifican trabajos de adoquinamiento 
en el centro de Acaponeta
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DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS

GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT
SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS DEL ESTADO

LICITACION PUBLICA NACIONAL
RESUMEN DE CONVOCATORIA 024

De conformidad con la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas, se invita a los 
interesados a participar en la  Convocatoria No. 024-2014; referente a la Licitación Pública Nacional número 
918004999-024-14, misma que contiene las bases de participación, y que se encuentran disponibles para 
consulta en Internet: http://compranet.gob.mx y http://www.sopnay.gob.mx, o bien, en calle Eucalipto número 
70, colonia Burócrata Federal, código postal 63170, tel. (311) 129-68-00 ext. 6837 y 6839; fax: (311) 213-96-53, 
en Tepic, Nayarit, de lunes a viernes; de 9:00 a 14:00 horas, en días hábiles. 

TEPIC, NAYARIT, A 31 DE JULIO DE 2014

ING. JUAN IGNACIO ÁVILA RUIZ
ENCARGADO DEL DESPACHO

DE LA SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS 
RÚBRICA

Descripción de la licitación No. 
918004999-024-14

Volumen de licitación

Fecha de publicación en compraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Presentación y apertura de proposiciones

“Escuela Superior de Música” etapa 2, en el 
municipio de Tepic, Nayarit.

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

31/07/2014

08/08/2014, 13:00 horas

07/08/2014, 09:00 horas

15/08/2014, 13:00 horas
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orientar al paciente en su manejo
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Atiende IMSS  depresión con especialistas

La depresión se ubica 
dentro de los trastornos 
afectivos que varía desde 
las bajas transitorias del 
estado de ánimo que son 
características de la vida 
misma, hasta el síndrome 
clínico de gravedad y 
duración importante con 
signos y síntomas asociados, 
marcadamente distintos a 
la normalidad, señaló el 
coordinador de Gestión 
Médica del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) en 
Nayarit, Ausencio Dávalos 
González.

Este padecimiento es una de las primeras 
causas de atención psiquiátrica en México y se  
manifiesta en descenso del humor predominando 
los sintomas afectivos como son:  tristeza 
patológica, decaimiento, pérdida de interés o 
satisfacción en casi todas las actividades, anergia, 
hipersomnia, incluso ideas suicidas. 

El especialista del Seguro Social explicó 
que este fenómeno es más común en países 
nórdicos y más frecuentes en mujeres, aunque 
en algunos casos existe mayor susceptibilidad o 
riesgo si se han presentado cuadros depresivos 
o la enfermedad del trastorno bipolar, con lo que 
hay que hacer diagnóstico diferencial.

Añadió que para el diagnóstico de este 
padecimiento es necesario que el paciente 
presente los síntomas depresivos por más de 
dos semanas, y para controlar estos episodios 
depresivos se emplean antidepresivos además 
de sesiones terapéuticas.

Dávalos González abundó que este fenómeno 
se acompaña de alteraciones en la alimentación, 
es decir se ingiere mayor cantidad de carbohidratos 
y se eleva la sensación de apetito. En la entidad 
se presenta un incremento en esta clase de 

enfermedades hasta en 
un 30 por ciento en esta 
temporada, y las personas 
que más frecuentemente  
p r e s e n t a n  e s t a s 
alteraciones en el estado 
de ánimo son las mujeres  
en proporción de tres por 
cada  hombre.

Por grupo de edad, 
los que más presentan 
estos estados de ánimo 
son los jóvenes de los 
20 a 35 años. Pero no 
hay que olvidar que el 
adulto mayor es el más 
susceptible sobre todo 

aquellas personas que se encuentran solas o 
no tienen algún familiar cercano.

En ciertas temporadas o estaciones del año 
estamos más susceptibles emocionalmente y 
no forzosamente se trata de una depresión, por 
ello es muy importante solucionar los problemas 
pendientes, fortalecer el autoestima, tener un 
mayor acercamiento con nuestros seres queridos, 
así como expresar nuestras emociones, dar y 
recibir el amor en diferentes formas nos ayudarán 
a sentirnos mejor.

En este padecimiento en particular, el IMSS lleva 
a cabo las acciones preventivas contempladas en 
los Programas Integrados de Salud PREVENIMSS, 
para la detección y tratamiento de esta afección 
informando a los derechohabientes para detectar los 
factores estresantes y asesorarlos en su manejo.

Finalmente el coordinador de Gestión Médica 
del IMSS recomendó a quienes presenten un 
cuadro depresivo en esta temporada acudan 
con su médico familiar para valorar en caso de 
ameritarlo el envío a un especialista en psicología 
o psiquiatría, pues no hay que olvidar que la 
depresión es una enfermedad, no una actitud 
que uno decida tener. 

Desde tiempos antiguos la varonilidad ha 
sido causa de infinitos debates. Las diferentes 
civilizaciones occidentales hicieron aportaciones 
al tema. Así, llegamos a los tiempos modernos 
con la herencia cultural del pasado sobre lo 
que debería ser un hombre. Para la realidad 
social de nuestro país, lahombría, hasta hace 
algunos años, significaba, en perspectiva 
del Antropólogo Eiren Israel, ser macho. A 
continuación la descripción: “El típico macho 
mexicano, bravucón e irresponsable, siempre 
ha sido una caricatura del verdadero varón, 
en el sentido clásico de la palabra. Siempre 
evadiéndose y sacándole la vuelta a los 
compromisos importantes de la vida, el macho 
quiere encubrir su cobardía con una fachada 
de hombría. Los retos lo asustan y le hacen 
sentir cuestionado y prefiere seguir evadido 
jugando como  niño en lugar de asumir su 
papel en la familia y en la sociedad. Todos 
conocemos ejemplos: sus juguetes favoritos 
son la televisión, los  cuates, las parrandas o 
el alcohol. Refugiado en un mundo de fantasía 
defrauda a su familia de su sustento, ejemplo 
y protección. El macho mexicano no sólo es 
inmaduro, dependiente e infantil por cuanto se  
niega a actuar como adulto. Carece también de 
importantes rasgos biológicos masculinos de 
virilidad en su carácter. Rasgos como liderazgo, 
valentía y espíritu sacrificial. La violencia 
abusiva que suele mostrar en su conducta, no 
es sino una distorsión de esas virtudes. Y en 
ocasiones se convierte en un mecanismo para 
desquitar con las más débiles la  irritación que 
le produce una conciencia culpable”.

     . Hoy se habla, por ejemplo, que el hombre 
debe cuidar hijos, ayudar en los quehaceres del 
hogar, ser cariñoso, demostrar sus sentimientos, 
llorar cuando sea necesario, ser sensible ante 
las necesidades de los que le rodea, cuidar su 
apariencia física, entre otras actividades. Es por 
eso que en una pequeña y sencilla contribución 
al tema quisiera describir los diferentes tipos 
de hombres que existen, cuando menos, en 
nuestro país. Las aportaciones están basadas 
en mis 10 años de experiencia tratando en 
terapia a parejas, hombres y mujeres. Espero 
sea de su agrado.

Tipos de Hombres.
1. El Romántico. Este tipo de hombre se 

caracteriza por ser meloso, sentimental y, hasta 
cierto punto, cariñoso. Además, tiene un ligero 
conocimiento de las necesidades emocionales 
de la mujer. Le gusta la poesía, la combinación 
de las palabras que produzcan sensaciones 
agradables en las mujeres. Domina algunos 
aspectos del lenguaje verbal y escrito, los 
cuales utiliza con fines de cortejo y conquista.

2. El caballero. Este tipo de hombre es 
muy particular. Suele ser elegante, se preocupa 

por su apariencia externa, sobre todo, pone 
énfasis en su vestimenta. Pero no sólo eso, 
es agradable, sensible, atento y educado. 
Conoce las reglas de urbanidad y lo buenos 
modales, sabe que los halagos despiertan 
sensaciones agradables en la mujer, sabedor 
de eso, lo utiliza con el objetivo de cortejo. En 
otros casos, utiliza sus encantos sólo para ser 
alabado por los demás.

3. El Don Juan. Su característica principal 
es la de ser “enamorado”. Regularmente es 
un hombre coqueto, seductor y con una auto 
estima alta. Busca como propósito primordial 
la conquista de mujeres. Suelen tener varias 
parejas a la vez. Un Don Juan puede estar 
casado o soltero. En casi todos los casos, es 
experto en técnicas de seducción. 

4. El Sensible. Este tipo de hombre es 
el que la mayoría de las mujeres buscan como 
novio, amigo a marido. Pero no siempre lo 
encuentran, porque somos muy escasos (me 
incluyo). Los hombres sensibles se caracterizan 
por tener un conocimiento minucioso de las 
necesidades emocionales de la mujer, son 
empáticos, atentos, cariñosos, amables, 
agradecidos y sobre todo, muy amorosos. 
Por lo regular, consideran más importante 
lo que los demás sientan, piensan u opinen. 
Son compasivos, altruista y ayudadores. Se 
adaptan con facilidad a las circunstancias. 
En las relaciones de pareja, son pacientes 
y saben esperar, les preocupa mucho que 
la mujer sufra o se sienta afligida. Expresan 
afecto, hablan lo que sienten sin reprimirlo. 
Saben llorar y ayudan a los quehaceres del 
hogar y se involucran en actividades propias 
de la mujer.

Seguiremos en el tema. Terapeuta Familiar 
y Conferencista. Consultas 311 136 89 86. 

Los Tipos de Hombres y las Relaciones Amorosas
Parte I

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo
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El regidor Cresencio López entregó su 
quincena para que paguen a trabajadores 

de confianza en Tecuala
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*Este	si	es	un	ejemplo	para	funcionarios	ratones	

Pedro Bernal/ Gente y Poder  

TECUALA.- El regidor Crescencio López Estrada 
de extracción perredista trabaja hasta el último 
día de la administración municipal del XXXV H. 
Ayuntamiento Constitucional, y comenta para este 
medio informativo, que se siente satisfecho de 
haber podido servir a los habitantes del municipio 
de Tecuala, sin ver partidos ni colores, haciendo 
un sinnúmero de gestiones a la ciudadanía de 
este municipio,  y le queda esa gran satisfacción 
que trabajó haciendo honor  a su puesto público 
y que nunca se sirvió de él, para otra cosa que 
no fuera la atención al pueblo de Tecuala y las 
pruebas están que junto con sus compañeros 
regidores de otros partidos, se unieron con un 
solo fin tratar de sacar adelante los problemas 
económicos por los que pasó esta administración 
municipal, y para muestra basta un botón; esta 
última quincena que acaba de pasar no se le pagó.

 Señala que el motivo fue que su salario se utilizó 
para pagarles  su quincena a los trabajadores de 
confianza que hicieron su huelga hace apenas unos 
días, que protestaban porque no les pagaban sus 
salarios, y “Chencho López” como le llaman sus 
amigos,  se unió a los demás regidores facilitando 
su quincena para que tesorería municipal pudiera 
solventar ese gasto, lo que no se vale, aclara: 
ante este medio informativo “que los mismos 
trabajadores a los que el apoyó lo difamaran 
distribuyendo y repartiendo volantes, diciendo 
que él había pintado y arreglado su casa en el 
ejido de Milpa Viejas en  trabajos de albañilería 
con personal de la dirección de obras públicas”, 
y desmiente esa mala información porque él; su 
casa no la pinta ni le ha hecho remozamiento 
alguno desde el año -2002.

El personal que se usó de obras públicas 
municipales a los que refieren los trabajadores, fue 
para un trabajo en la casa de la tercera edad en 

Milpas Viejas donde se hizo una pizarra 
grande en el edificio antes mencionado 
y algunos trabajos de enjarre, donde el 
presidente municipal Rubén Benítez 
Rodríguez y la mayoría de los regidores 
cooperaron con los sacos de cemento 
que ahí se utilizaron, y fue en ese trabajo 
que se le solicitó al director de obras 
públicas Gustavo Reyes, los apoyara con 
personal de esa dependencia para eso 
trabajos de albañilería a lo cual accedió 
con 2 albañiles y 3 peones, por tratarse 
de una obra comunitaria en favor de la 
casa de los jóvenes de la tercera edad 
en el ejido antes mencionado, e invita a 
quien quiera corroborarlo desmintiendo 
así esa mala información hacia su 
persona, terminó su aclaración por este 
medio informativo.

 Nada es fácil 
en el servicio 
públ ico,  son 
una infinidad 
de  f ac to res 
que a tender 
para mantener 
la ciudad en 
m o v i m i e n t o , 
d e m a s i a d o s 
i n t e r e s e s 
p a r t i c u l a r e s 
y  p ú b l i c o s 
q u e  v e l a r , 
d e m a s i a d a s 
opiniones para 
l a s  c u a l e s 
trabajar y con 
quienes siempre 
se debe buscar quedar bien, son los 
ciudadanos a final de cuentas los jefes 
de cualquier gobierno democrático, sin 
embargo, la diferente apreciación entre 
personas, que da pluralidad al mundo 
es a la vez un dolor de cabeza para los 
servidores públicos, pues lo que para uno 
puede ser una buena acción para otro puede 
ser un error que no se olvidará nunca, así 
es el juego de la función pública y cuando 
además se viene acarreando una idea de 
las regularmente malas costumbres que 
tanto “el político” como “el funcionario” 
tienen, pues la receta no dejará buenas 
calificaciones para ninguno, siempre 
saldrá el que diga se pudo haber hecho 
mucho más, no se hizo nada, se robaron el 
dinero, todas estas expresiones han sido 
escuchadas hasta el cansancio.

En ocasiones pueden ser merecidas, 
no me malinterprete estimado lector, hay 
muchos servidores públicos que dejaron 
mucho que desear y que en principio 
crearon la idea que la ciudadanía tiene 
del político y del funcionario. En últimos 
días, sin embargo, he sido testigo de un 
linchamiento totalmente injustificado, 
quienes han seguido puntualmente el 
desempeño del XXXIX Ayuntamiento de 
Tepic, saben que el todavía Alcalde de 
Tepic, Héctor González Curiel, ha hecho 
todo lo humanamente posible para dar 
a los tepicenses el ayuntamiento que se 
merecen y con gran dignidad lo ha logrado 
pese a las enormes dificultades financieras 
por las que atravesó su gestión desde 
un comienzo pues recordemos que en 
su momento fue un logró la reingeniería 

crediticia lograda solo para poder operar 
el ayuntamiento con regularidad.

Aun a pesar de todos los problemas 
financieros, de las deudas con los 
trabajadores y sus abultadas prestaciones, 
el conocido Toro González Curiel, afrontó 
el reto con gran responsabilidad, pues 
como tuvo a bien afirmar durante reciente 
entrevista de prensa, en todo momento 
dio la cara, respondió por el Ayuntamiento 
aun en los momentos más ásperos, y 
ciertamente en ningún momento fue fácil 
cargar con todo, el recurso monetario es 
estrictamente indispensable para mantener 
la administración pública y aun sin este 
recurso indispensable, el ayuntamiento 
continuó ofertando todos sus servicios, 
generando obra pública en beneficio de 
miles de familias y haciendo un trabajo 
ejemplar.

Para quienes tienen dudas de cómo 
operó el Ayuntamiento durante su gestión, 
en qué se usaron los escasísimos recursos 
con los que contaba, recordemos que el 
municipio de Tepic tiene el primer lugar en 
transparencia fiscal de todo el país, el portal 
de internet en unos cuantos clicks puede 
mostrar la información que nos gustaría 
saber y en caso de no encontrarla, las 
oficinas del ayuntamiento siempre están 
abiertas a peticiones de información. La 
realidad es que el Presidente Municipal 
Héctor González Curiel, pasará a los libros 
de historia no con la imagen negativa que 
algunos quieren darle, pasará como un 
gran administrador que a pesar de contar 
con recursos extremadamente limitados 
logró mantener y crecer los servicios en 
beneficio de la ciudadanía.

 La historia favorecerá a Héctor González Curiel 

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel
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*La próxima semana

Alicia Monroy reafirma compromisos con 
habitantes de la zona alta y costera de Compostela
	 Hoy	tenemos		un	compromiso	con	ustedes	y	con	quienes	trabajaron	de	tiempo	completo	en	
nuestra	campaña	y	que	voy	a	cumplir,	impulsando	un	Gobierno	honesto	y	transparente,	y	que	sea		
la	gente	la	que	decida	lo	que	quiere	y	que	nos	diga	por	donde	quiere	que	empecemos,	porque	solo	
coordinando	esfuerzos	entre	autoridades	y	ciudadanía,	se	coadyuvara	a	que	Alicia	Monroy	sea	

una	buena	Presidenta,	aseguró	la	Alcaldesa	electa	de	Compostela.

*El	edil	recalcó	que	es	compromiso	del	actual	gobierno	municipal	garantizar	
un	proceso	de	entrega-recepción	transparente,	limpia,	eficiente	e	histórica;	
además		la	Contraloría	ya	se	encuentra	trabajando	en	los		procedimientos	
internos	referentes	a	la	revisión	del	patrimonio	de	bienes	inmuebles	y	
muebles,	de	acuerdo	a	lo	que	marca	la	ley	sobre	dicho	rubro,	aseguró.

Compostela.- Por Donkey—Mucha actividad 
realizó la semana pasada la Alcaldesa electa de 
Compostela, Alicia Monroy Lizola, por diversas 
comunidades de la parte alta y costera del Municipio 
con el fin de no solo de agradecer el apoyo que 
le brindaron durante su campaña política, sino 
también para reafirmar su compromiso con sus 
habitantes.

En  su gira de agradecimiento que realizó en la 
comunidad de Zapotán, Monroy  Lizola, dialogo y 
saludo de mano a los jóvenes, hombres, mujeres 
y adultos mayores, así como a las autoridades 
ejidales que  además de brindarle un caluroso 
recibimiento, se dieron cita en el salón  ejidal 
de esta ciudad, para convivir con su Presidenta 
Municipal electa  y a su vez desearle un éxito 
en su nueva enmienda que llevará a partir del 
próximo 17 de Septiembre de este año.

Posteriormente en Carrillo Puerto y Borbollón, 
la alcaldesa electa, reconoció el esfuerzo que 
sus seguidores y simpatizantes realizaron para 

alcanzar el triunfo del PRI que hoy   saborean 
y que gracias a la confianza que le brindaron,  
vendrán cosas mejores para sus comunidades.

  “hoy no solo tendrán una Presidenta  amiga 
que siempre estará dispuesta a atenderlos, sino 
una Presidenta que cumplirá su palabra con la 
ayuda de Dios y confió en que trabajando en equipo 
lo vamos a lograr, sobre todo porque tenemos un 
Gobernador amigo como Roberto Sandoval  que 
quiere mucho a Compostela y con quien trabajare 
de la mano para traer las fuentes de empleo que 
tanto necesitan las familias, así como gestionar 
más programas de apoyo para los campesinos y 
para la gente que menos tiene”, preciso.

Agregó: “este triunfo no es de Alicia Monroy, 
sino de todos ustedes que hicieron todo lo posible 
para lograrlo, por eso quiero pedirles que se 
conviertan en promotores de agradecimiento 
con la gente que nos apoyó con su voto y que 
le aposto al proyecto del PRI. Hoy tenemos  un 
compromiso con ustedes y con quienes trabajaron 
de tiempo completo en nuestra campaña y que 

voy a cumplir, impulsando un Gobierno honesto y 
transparente, y que sea  la gente la que decida lo 
que quiere y que nos diga por donde quiere que 
empecemos, porque solo coordinando esfuerzos 
entre autoridades y ciudadanía, se coadyuvara 
a que Alicia Monroy sea una buena Presidenta”, 
puntualizó.

De igual manera al sostener un encuentro 
con familias de la colonia Aviación, además de 
agradecer su respaldo y asumir compromisos, pidió 
no hacer caso al rumor que se viene difundiendo 
en torno a la gente que conformará su gabinete   

“ amigos y amigas, quiero hacerles saber y 
aclarar que la información que están  difundiendo 
y en la que aseguran que ya están  repartidos 
los cargos públicos,  es falsa, porque aún no hay 
ninguna designación  de quienes conformaran el 
gabinete del próximo Ayuntamiento que a partir 
del 17 de septiembre estaré presidiendo;  aun 
continuamos con las giras de agradecimiento 
por todas las localidades de Compostela y 

aunque hay rumores de que algunos puestos 
ya están dados, es solo rumor, porque todavía 
nos falta realizar las evaluaciones de capacidad 
y actitudes que se requiere para los cargos 
públicos, y las designaciones serán para personas 
con la formación necesaria y capacidad para 
desempeñar sus funciones, sobre todo que tengan  
ganas de trabajar, porque Compostela  merece 
funcionarios de calidad y no funcionarios llegados 
por compromisos que ganen más de lo que 
trabajan, Compostela merece una administración 
digna para todos los ciudadanos, de calidad, de 
cuentas claras y  que asegure el desarrollo de 
nuestro municipio, enfatizo.

Cabe mencionar que previo a  este evento, 
la Alcaldesa electa del PRI, también visito las 
comunidades del Capomo, El Mamey, Los Ayala, 
donde además asumir compromisos y reafirmar 
lazos de amistad con la gente, dijo que como 
Presidenta Municipal, estará constantemente en 
sus localidades, haciendo equipo para atender 
sus necesidades.    

Compostela.- En el marco del 
proceso de entrega-recepción, el alcalde 
Pablo Pimienta Márquez, refrendó su 
compromiso de seguir trabajando hasta 
el último día de su administración para 
dar cumplimiento a lo comprometido, y 
exhortó a su equipo de colaboradores a 
poner todo su esfuerzo para lograr las 
metas propuestas por su administración.

Pimienta Márquez, además de 
reconocer el trabajo que se ha 
desarrollado en los últimos 2 años, 
10 meses y días en cada una de las 

dependencias municipales, anunció que 
la próxima semana se reunirá con los 
titulares de cada área del Ayuntamiento 
a fin de invitarlos a que continúen 
trabajando con mayor énfasis para 
entregar buenas cuentas.

Destacó que la idea primordial 
de este encuentro es solicitar a sus 
funcionarios a que asuman un alto 
grado de responsabilidad en el proceso 
de transición para que la siguiente 
administración que encabezará Alicia 
Monroy, pueda tomar las mejores 

Gobierno de Pablo Pimienta Márquez 
iniciará proceso de transición municipal
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decisiones en bien de Compostela.
En este tenor, el edil reiteró 

“pedirles que cumplamos con nuestra 
responsabilidad y compromiso de 
entregar cuentas claras, para garantizar 
un proceso de transición transparente, 
limpio, eficiente e histórico. Pedirles que 
colaboren, nos apoyen en este último 
tramo, tenemos que documentar muy 
bien lo que está por terminarse, en 
proceso o iniciarse, respecto a obras 

y programas”.
Tras recalcar el munícipe que 

es compromiso del actual gobierno 
municipal garantizar un proceso de 
entrega-recepción transparente, la 
Contraloría Municipal iniciará también 
los trabajos y  procedimientos internos 
referentes a la revisión del patrimonio 
de bienes inmuebles y muebles, de 
acuerdo a lo que marca la ley sobre 
dicho rubro.

Pimienta Márquez insistió que el 
proceso de transición no solo será 
transparente, limpio y eficiente, sino 
histórico por su formato, pues dijo 
que se ha reunido con la presidenta 
Municipal, Alicia Monroy, donde 
además de informar la forma en que 
entregaremos la administración y los 
avances alcanzados, reafirmaremos 
nuestra voluntad para que la transición 
sea exitosa, concluyó.
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*Le gritan a diputado 
del PRD; tubo, tubo, 

tubo, al subir a tribuna 
por encuerarse en 
diciembre pasado

Aprueban diputados en lo 
general leyes de Pemex y CFE

Washington. La Cámara 
d e  R e p r e s e n t a n t e s 
estadunidense, controlada 
por el Partido Republicano, 
autorizó este miércoles el 
inicio de un proceso judicial 
contra el presidente Barack 
Obama por abuso de poder, 
un procedimiento inhabitual y 
calificado de electoralista por 
los demócratas.

La Cámara aprobó por 225 
votos contra 201 una resolución 
autorizando al presidente 
del cuerpo, John Boehner, a 
comenzar un procedimiento 
judicial contra el presidente, 
acusándolo de haber violado 
sus  responsab i l i dades 
constitucionales por no aplicar 
fielmente la ley de reforma del 
sistema de salud de 2010. 
Todos los demócratas votaron 
en contra.

La acusación es paradójica 
para muchos demócratas 
porque los republicanos odian 
precisamente esa reforma, 
apodada "Obamacare".

"El presidente Obama 
se excedió en sus poderes 
cons t i t uc iona les  y  es 
responsabilidad de la Cámara 

de Representantes defender 
la Constitución", explicó John 
Boehner el lunes en un artículo.

El futuro del procedimiento 
de la Cámara es incierto, porque 
la Justicia se mostró hasta 
ahora reticente a arbitrar en 
los conflictos entre los poderes 
ejecutivo y legislativo.

Los aliados demócratas del 
presidente afirmaron en los 
últimos días que el objetivo 
republicano es en realidad el 
"impeachment" (procedimiento 
de destitución) de Barack 
Obama, una suerte reservada 
a presidentes acusados de 
delitos graves, como Bill 
Clinton. Pero los líderes 
republicanos desmintieron 
firmemente que esta sea su 
intención real.

"En lugar de presentar una 
demanda contra mí porque 
hago mi trabajo, quiero que 
el Congreso cumpla con 
el suyo y haga la vida de 
los estadunidenses que los 
eligieron un poco mejor", replicó 
Obama el miércoles durante 
una reunión en Misuri. "!Paren 
de hacer teatro!"

México, DF. El pleno de la 
Cámara de Diputados aprobó 
esta tarde en lo general el 
dictamen que expide las Leyes 
de Petróleos Mexicanos y de la 
Comisión Federal de Electricidad, 
con 331 votos en favor, 129 en 
contra y la abstención de la 
panista Eufrosina Cruz Mendoza, 
y se inició la etapa de reservas, 
y se espera una vez más una 
larga sesión que concluya la 
madrugada del jueves.

En los posicionamientos de 

los partidos, el PRD insistió 
que la mayoría les ha ganado 
las votaciones en los tres días 
de discusión en el periodo 
extraordinario, pero que la 
revancha política ocurrirá el 
próximo año, cuando el sol azteca 
apuesta a la consulta popular.

En respuesta, el presidente 
de la comisión de gobernación, 
Alejandro Moreno Cárdenas 
(PRI), dijo: "sí, nos vemos en 
2015, pero con todo respeto 
les anticipo que les volveremos 
a ganar”.

Antes, durante la madrugada, 
el sector duro del PRI volvió a 
mofarse del perredista Antonio 
García Conejo, medio hermano 
del coordinador del PRD, Silvano 
Aureoles Conejo, quien el 12 de 
diciembre durante la aprobación 
de la reforma constitucional en 
reforma energética se quitó el 
traje y la camisa y sólo se quedó 
en trusa.

Esta vez, García Conejo subió 
a la tribuna a argumentar en 
contra de la Ley de la Industria 
Eléctrica, y un grupo de diputadas 
priístas le gritó "! Tubo, tubo, 
tubo!".

El legislador afirmó que si 
quitándose la ropa "o dándome 
un balazo en la cabeza" lograra 
detener esta ley, lo haría, "pero 
no se puede porque ustedes 
tienen mayoría. No me arrepiento 
de haberme quitado la ropa. 
A ustedes les parece un acto 
ridículo, ¡pero exhorto a mis 
compañeras que están aquí 
enfrente que vengan y se quiten 
la ropa!".

Cámara de Representantes de EU avala 
procedimiento judicial contra Obama

*El presidente Obama les dijo los diputados, 
“¡paren de hacer teatro!”

Nuevos autobuses con horarios de salidas todos los 
días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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* La diputada federal Irma Elizondo Ramírez fue 
captada durmiendo plácidamente en San Lázaro.
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Rodrigo Vallejo dice que fue “llevado” a ver a ‘La Tuta’

México, DF. Rodrigo Vallejo Mora, 
hijo del ex gobernador de Michoacán 
Fausto Vallejo, confirmó que es él 
quien aparece en un video junto 
con Servando Gómez Martínez, 
La Tuta, líder de Los Caballeros 
Templarios, pero aclaró que fue 
“llevado” al lugar del encuentro.

Vallejo Mora ofreció el miércoles 

una entrevista telefónica al Grupo 
Radiotele de Michoacán, que difundió 
la conversación en un video.

El hijo del ex gobernador narró 
que “iba a ver unas obras”, cuando 
lo abordaron dos personas y le 
dijeron que lo mandaba llamar “el 
señor” o “el profesor”.

“Pero yo no tengo 
nada que hablar con 
él”, replicó. “O va, o 
va...”, le dijeron, quienes 
resultaron ser emisarios 
de La Tutay que iban 
respaldados por entre 
treinta y cincuenta 
hombres armados.

“Les digo a los 
muchachos (su escolta) 
que no hagan nada”, 
añadió Vallejo Mora.

Según la narración 
del entrevistador, Rafael 
Cortés, su conversación 
con el hi jo del ex 
gobernador se realizó 
poco después de las 
13:30 del miércoles. El 
video de ese contacto 

con la radioemisora dura 36 minutos 
y está disponible en Youtube.

Vallejo Mora dijo que hasta ese 
momento no había sido convocado 
a declarar ante la Procuraduría 
General de la República, como 
anunció en la víspera el titular 

de la dependencia, Jesús Murillo 
Karam. Sin embargo, aseguró que 
estaba dispuesto a responder las 
preguntas de las autoridades.

Apuntó que el lugar del encuentro 
con el líder templario fue en una 
fonda situada en una carretera 
“cerca de donde radica” La Tuta y 
en donde no había señal de celular. 
El entrevistador intervino entonces 
para decir: “Tumbiscatío”.}

“Yo no tengo nada que ver con 
ellos, me sorprendió mucho. Me 
dio un poco de miedo al final y por 
eso decidí retirarme de la ciudad 
de Morelia”, señaló Vallejo Mora.

Cortés preguntó por qué en el 
video se veía tan relajado, tomando 
una cerveza. Vallejo Mora replicó 
con una pregunta: “¿Qué me 
querían ver llorando, suplicando, 
de rodillas?”

Sobre el encuentro con Gómez 
Martínez, el hijo del ex gobernador 
relató que La Tuta pidió “que llevara 
un mensaje a mi papá. Les dije que 
de ningún motivo. Si no se va morir 
en esto, se va a morir cuando yo 

le lleve el mensaje”.
Aclaró que el mensaje estaba 

grabado y se trataba de entregar 
un archivo, pero desconoce el 
contenido.

Dijo que La Tuta le pidió también 
ayuda “para bajar los ánimos” en 
el estado, a lo cual se negó. “No lo 
hice y no lo voy a hacer”, subrayó 
Vallejo Mora.

Añadió que, en cambio, le dijo 
a Gómez Martínez que la gente 
en Michoacán estaba “harta” de 
las extorsiones de los Templarios.

Contó que él mismo en el pasado 
fue víctima de una extorsión. Luego 
dijo que La Tuta le pidió, además, 
que lo respaldara con dinero (“trae 
más agua para acá”).

Vallejo Mora aseguró que 
descansó cuando apareció el 
video de la fonda. “Descansé del 
chantaje. Si esta gente lo está 
haciendo es porque no accedí al 
chantaje”.

El hijo del ex mandatario indicó 
que no se dio cuenta que lo estaban 
grabando en aquel encuentro.

Imagen tomada del video difundido por la agencia 
Quadratín, en el que aparecen Rodrigo Vallejo 

Mora –hijo del ex gobernador de Michoacán Fausto 
Vallejo– y Servando Gómez Martínez, La Tuta, 

líder de Los caballeros templarios

América vence al Atlético de 
Madrid campeón de España 

Ciudad de México.- El equipo 
mexicano América derrotó esta noche 
al español Atlético de Madrid por 3-2 en 
tanda de tiros penales, tras igualar 0-0 
en los 90 minutos, en juego disputado 
en el Estadio Azteca, en el marco de 
la Copa Euroamericana.

El arquero Hugo González fue 
fundamental en la victoria, al parar 
dos tiros penales y marcar desde los 
once pasos la diana del triunfo, para 
el 3-2. Antes lo habían hecho Raúl 
Jiménez y Martín Zúñiga, mientras 
por el cuadro visitante atinaron Gaby 
Fernández y Joao Miranda.

Fue un primer tiempo dedicado 
al tedio por la pobre exhibición de 
ambos equipos, entendible en parte 
por el cuadro español al estar de 
pretemporada, sin embargo, un gran 
equipo como dicen que son, nunca olvida 
el buen futbol.

Sólo hubo dos 
instantes de emoción 
para los miles de 
af icionados en el 
Estadio Azteca, un 
d isparo  de Raúl 
J i m é n e z ,  e n  e l 
minuto 15, que desvió 
espectacularmente el 
arquero Miguel Moyá 

y otro de Luis Gabriel Rey, al 44, que 
salió apenas por el palo izquierdo.

Durante este primer periodo, lo más 
cercano a la portería americanista fue 
un suave remate con la cabeza de 
Saúl Íñiguez.

La segunda parte fue un poco mejor, 
porque incrementaron un poquito su 
ritmo ambos equipos, aunque al final 
fue más decidido por el triunfo el 
conjunto de casa.

Pero fue Leo Baptistao quien hizo 
la jugada de gol, el balón superó al 
arquero y Osmar Mares, sobre línea 
de anotación, hizo despeje salvador, 
al minuto 80, y al fin se fueron a los 
tiros penales.

El árbitro Roberto García Orozco 
amonestó a Raúl García (minuto 73) 
y Joao Miranda (74), por el conjunto 
español.

Sin recato alguno, Elizondo Ramírez 
utilizó como almohada el respaldo 
de su propia curul y se quedó 
completamente dormida.

Sus sonoros ronquidos llamaron 
la atención de los medios de 
comunicación, quienes lograron 
oportunas gráficas.

Elizondo Ramírez fue postulada de 
última hora como candidata del PRI 

por el primer distrito con cabecera 
en Piedras Negras, Coahuila, tras la 
renuncia a la candidatura de Jesús 
Mario Flores Garza por problemas 
de su partido para cumplir con la 
equidad de género a nivel nacional.

Si bien perdió en la cabecera 
distrital, Elizondo Ramírez logró 
vencer al panista Ignacio García con 
la votación que le dio Ciudad Acuña.

La legis ladora t iene poca 

Diputada Irma Lozano 
ronca en el Congreso

popularidad en su distrito ya que 
votó a favor del aumento al IVA en la 
frontera y sus argumentos al respecto 
fueron considerados una burla en su 
momento.

Al ser cuestionada sobre su actitud, 
la legisladora dijo que sólo fueron 
dos minutos que dormitó porque la 
venció el cansancio pues, dijo, han 
trabajado 14 horas del lunes para 
martes, y 20 horas del martes para 
miércoles sólo con breves descansos 
de cuatro o cinco horas al día.

Sólo dormité dos minutos: 
Elizondo

Ante la gran cantidad de críticas 
que se le hicieron mediante las 
redes sociales, donde se publicó una 
fotografía en la que estaba dormida, 
la diputada Irma Elizondo comentó 
vía telefónica que el cansancio la 
venció ya que en las discusiones 
de las leyes energéticas han estado 
trabajando jornadas muy extensas con 
espacios muy breves de descanso.

“Hemos tenido mucho trabajo lunes, 
martes y miércoles y no sólo a mi me 
tomaron durmiendo fueron como 20 
diputados a los que pescaron igual 
y también a varios fotógrafos que 
se quedaron dormidos encimas de 
sus cámaras y de los que hay fotos 
y grabaciones de sus ronquidos”.
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FUE A EMPLACAR 
VEHÍCULO ROBADO

GALERÍA DE MALDITOS

Por Germán Almanza Aguilar

En las oficinas de Tránsito del Estado, 
elementos de la Policía Nayarit División 
Investigación adscritos a robo de vehículos, 
detuvieron a Cesar Eduardo García De 
Haro, de 30 años de edad originario y vecino 
de Tepic con domicilio en colonia López 
Mateos, por el delito de encubrimiento por 
receptación, en agravio de la sociedad.

Sobre los hechos se conoce que el 
ahora detenido arribó a las oficinas de 
Transito del Estado con la intención de 
realizar el cambia de placas del vehículo 
de la marca Toyota, tipo pick-up, color azul, 
modelo 1986, sin placas de circulación, con 
número de serie JT4RN50R5G0162513, 
y al momento de revisar dicho vehículo 
en los sistemas que cuenta la división de 
robo de vehículo, estos arrojaron como 
resultado que cuenta con reporte de robo, 
con fecha 27 de diciembre del 2001, en 
el estado de Pomona, California US. Por 
tal motivo se procedió a su detención.

Redacción/Gente&Poder

En el poblado de Pantanal del municipio 
de Xalisco, elementos de la Policía Nayarit 
División Investigación adscritos a ejecución de 
mandamientos judiciales y ministeriales, dieron 
cumplimiento a la orden de aprehensión en contra 
de José Ángel López Gómez de 68 años de edad 

originario y vecino de Pantanal, y relacionado al 
expediente 57/14, girado por el Juez Primero de 
Primera Instancia del Ramo Penal de Tepic, por 
el delito de robo calificado, en agravio de una 
persona del sexo masculino. 

En el interior de Acaponeta, elementos de la 
Policía Nayarit dieron cumplimiento a la orden de 
aprehensión en contra de Adrian Isiordia Becerra 

Por Germán Almanza Aguilar

Fue en el interior de la tienda Bodega 
Aurrerá, que se ubica en el Infonavit El Mirador, 
donde elementos de Policía Estatal Preventiva 
detuvieron a Diana Virgen Adriano de 33 años 
de edad oriunda y vecina de esta ciudad con 
domicilio en colonia Villas de la Cantera, y 
Marco Antonio Ledezma Ibarra de 24 años 
de edad con mismo domicilio, por el delito de 
robo, en agravio de Bodega Aurrerá.

Sobre los hechos se conoce que los ahora 
detenidos intentaron sustraer varios artículos 
enlatados, así como dos paquetes de pilas marca 
Duracel, con un monto aprox. de 340 pesos, 
por tal motivos se procedió a su detención. 

Cuando	robaban	en	tienda	comercial

Por Germán Almanza Aguilar
En el centro histórico de Tepic, elementos 

de Policía Nayarit detuvieron a Samuel Sáenz 
Cisneros de 23 años de edad por el delito de 
contra la salud en agravio de la sociedad, y a 
quien se le encontró en la bolsa derecha de su 
bermuda una bolsa de plástico transparente 
conteniendo marihuana y en el interior de una 
cajetilla de cigarros medio cigarro forjado a 
mano del mismo vegetal.

Y en el interior de la colonia Colomos de esta 

ciudad, elementos de Policía Nayarit arrestaron 
a Ernesto Alejandro Gonzalez Mendoza de 20 
años de edad originario y vecino de Tepic con 
domicilio en la colonia Colomos, por el delito 
de contra la salud en agravio de la sociedad, 
y a quien se le encontró en la bolsa delantera 
derecha de su pantalón una pequeña bolsa de 
plástico transparente conteniendo marihuana, 
así como una pipa de madera con residuos del 
mismo vegetal. Por tal motivo se procedió a 
su detención. 

¡LES CAYÓ LA POLI-NAY CON 
LAS MANOS EN LA MOTA!

SORPRENDEN A PAREJA DE CLEPTÓMANOS

de 47 años de edad originario de esta ciudad y 
vecino de Xalisco con domicilio en colonia 25 de 
Abril, mismo que está relacionado al expediente 
846/13, girado por el Juez Primero de la capital 
nayarita, por el delito de lesiones culposas, 
en agravio de una persona del sexo masculino. 

En el interior del poblado de Las Varas, elementos 
de Policía Nayarit División Investigación adscritos 
a ese lugar, dieron cumplimiento a la orden de 
aprehensión en contra de José Luis Sandoval 
Ramírez de 26 años de edad originario y vecino 

de ese poblado con domicilio en colonia Celso 
Hernández, y relacionado al expediente 106/12, 
girado por el Juez Mixto de Las Varas, por el 
delito daño en propiedad ajena intencional, 
en agravio de una persona del sexo masculino.
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* El Fiscal Edgar Veytia, asegura que con la implementación del nuevo Sistema 
de Justicia Penal Acusatorio, la dependencia a su cargo garantiza el respeto a los 

Derechos Humanos sin importar situación jurídica.

La justicia es humana…

* Emanuel Arias Garay abusaba desde hace ya 
varios meses de tres menores de edad a quienes 
además amenazaba para que no dijeran nada. 

* El Fiscal General Edgar Veytia, reitera su 
compromiso con la sociedad nayarita de llevar 

ante la justicia a quienes delinquen. 

Policía Nayarit lo atrapa…

SON ‘HERMANOS’ DEL MISMO VICIO

Elementos de la Policía 
Nayarit desplegaron un 
operativo de búsqueda a 
través del cual capturaron 
a Giovanni Emanuel Arias 
Garay por el delito de 
Atentados al Pudor en agravio 
de tres menores de edad.  

Arias Garay de 26 años 
de edad, originario de 
Guadalajara, Jalisco; con 
domicilio en la colonia Vistas 
de la Cantera. El detenido 
abusaba desde hace ya varios 
meses de tres menores de 
edad, a quienes amenazaba 
para que no dijeran nada. 

Tras las investigaciones 
realizadas por el cuerpo 

de élite Policía Nayarit se 
resolvió que Arias Garay, 
abusaba de las menores de 
7, 11 y 12 años de edad, a 
quienes tocaba sus partes 
nobles. 

Por lo anterior el detenido 
fue puesto a disposición del 
agente del Ministerio Público 
para los trámites de Ley 
correspondientes. 

Al respecto, el Fiscal 
General Edgar Veytia destacó 
que con estas acciones 
el Gobierno de la Gente 
reitera su compromiso con 
la sociedad nayarita para 
mantener un estado Fuerte 
y Seguro.

En el marco de la implementación 
del Nuevo Sistema de Justicia 
Penal Acusatorio, el Fiscal General 
Edgar Veytia, manifestó que la 
Prevención del Delito y el respeto 
a los Derechos Humanos de los 
ciudadanos, seguirán siendo una 
prioridad. 

“La Just ic ia  es humana. 
Los derechos humanos son 

imprescriptibles para las personas, 
sin importar si se es imputado, cuente 
con un proceso en su contra o se 
le haya dictado sentencia alguna”, 
aseveró el Fiscal Edgar Veytia.

Asimismo destacó la constante 
capacitación a los encargados 
de impartir justicia en el estado y 
que van desde policías, peritos, 
ministerios públicos, secretarios 

oficiales y agentes. 
La nueva Reforma Penal es 

una responsabilidad compartida e 
indispensable para un estado, de 
ahí la preocupación y ocupación del 
Gobierno de la Gente por capacitar 
a los servidores públicos para que 
sigan desarrollando su trabajo en 
completo apego a la Ley y sobre 
todo garantizar el respeto a los 
Derechos Humanos de la ciudadanía. 

Por Germán Almanza 
Aguilar

Efectivos de la Policía Nayarit, 
en el interior del fraccionamiento 
Ciudad del Valle, lograron la 
detención de Juan de la Cruz 
Rendón Angulo de 39 años de 
edad originario de Sinaloa y 
radicado en la capital nayarita 
con domicilio en colonia Lagos 
del Country, y Benito Chairez 

Justicia expedita y respeto 
a derechos humanos, 

prioridad de la Fiscalía 

Los apañaron con mota…
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Madero (A) “El Beny” de 18 años 
de edad originario y vecino de esta 
ciudad con domicilio en colonia Los 
Sauces, por el delito de contra la 
salud, en agravio de la sociedad.

Señalando el reporte policíaco 
que al ahora detenido de nombre 
Juan de la Cruz Rendón se le 
encontró en la bolsa delantera 

derecha de su short un envoltorio 
de papel conteniendo en su 
interior marihuana, y al detenido 
de nombre Benito Chairez 
Madero se le encontró en la 
bolsa delantera derecha de su 
bermuda, una pequeña bolsa de 
plástico transparente conteniendo 
marihuana, por tal motivo se 
procedió a su detención.

Depravado que abusó 
de tres menores


